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А царь-то 
новый!

Гагарин 
с веником

Выбираем 
зонтик

Кто сыграет 
в продолжении 
культового 
фильма с. 11

Отмечаем 
День банщика 
и отправляемся 
по легендарным 
парилкам 
столицы с. 6

Спрос на товары 
для дождливой 
погоды резко 
вырос с. 7

Новый сезон шоу «Экстрасенсы. Битва 
сильнейших» стартовал на ТНТ. Главной 
участницей проекта стала Виктория Райдос с. 10 

Осторожно, 
приворот! 

В России набирает по-
пулярность новый вид 
туризма, который на-
звали избингом. Так, 
по данным аналитиков, 
все больше путеше-
ственников стремятся 
окунуться в атмосферу 
деревенского отдыха. 
c. 12

ТРЕНД

Совместный проект 
Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

ОСТАНОВИМ НАЦИЗМ:МОСКВИЧИ ВЫБИРАЮТ СЛУЖБУ ПО КОНТРАКТУ с. 5
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■ Производитель авто-
бусов среднего, боль-
шого и особо большого 
класса запустит произ-
водство новой линейки 
автобусов для поездок 
между Москвой и об-
ластью.
Разработчики обещают, что 
модель Citymax 12 будет 
в разы комфортнее. Обеща-
ют расширить входные две-
ри и проходы, оборудовать 
пандусами и сделать модель 
более низкопольной. На 
остановках автобус сможет 

чуть наклониться в сторону 
дверей, что станет удобным 
новшеством для маломо-
бильных пассажиров.
— Автобус обеспечивает 
самую большую пассажи-
ровместимость в своем 
классе — 114 человек, — 
сообщили в Министер-
стве инвестиций, про-
мышленности и науки 
Подмосковья. 
Производство начнет-
ся с дизельной версии. 
В перспективе линейка 
будет расширена за счет 
газовых и электрических 
моделей. Серийное произ-
водство начнется в следую-
щем году. 
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru

Мест точно 
хватит всем 

■ Вчера в московском 
Стройкомплексе рас-
сказали о том, какими 
будут станции новой 
Бирюлевской линии ме-
трополитена. 
Столичные власти продол-
жают работать над повыше-
нием транспортной доступ-
ности отдаленных районов 
города. Идея создания Би-
рюлевской линии метро уже 
получает свое воплощение. 
Сейчас специалисты обсуж-
дают, какими будут станции 
новой ветки городской под-
земки. Всего их будет десять. 
— В ходе строительства 
Бирюлевской линии ме-
тро планируется возводить 
станции как с одной, так 
и с двумя платформами, — 
заявил заместитель мэра 
Москвы по вопросам гра-
достроительной политики 

и строительства Андрей 
Бочкарев. — Пять из десяти 
станций получат островные 
платформы, еще пять — бе-
реговые, аналогично тем, 
что появились в последние 
годы, в том числе на Некра-
совской ветке и Большом 
кольце метро.
По словам заместителя 
мэра, с одной островной 
платформой планируется 
построить станции «ЗИЛ», 
«Остров Мечты», «Кленовый 
бульвар», «Курьяново» и «Би-
рюлево». А с двумя берего-
выми соорудят «Москворе-
чье», «Кавказский бульвар», 
«Каспийскую», «Липецкую» 
и «Лебедянскую».

Лучшего ма-
шиниста метро 
выберут на все-
российском кон-
курсе 27 октября. 
В Дептрансе 
сообщили,что 
бороться за по-
четное звание бу-
дут специалисты 
из семи городов: 
Москвы, Санкт-
Петербурга, Ка-
зани, Самары, 
Новосибирска, 
Нижнего Новго-
рода и Екатерин-
бурга.

Тем
време-
нем

В Стройкомплексе поясни-
ли: подобное разделение 
связано с различными спо-
собами тоннелепроходки, 
которые планируется при-
менить в ходе работ.
— Примерно десять киломе-
тров тоннелей новой линии 
будет построено шестиме-

тровыми щитами, прохо-
дящими два параллельных 
однопутных тоннеля, а еще 
порядка 11 километров — 
щитом-гигантом диаметром 
десять метров, создающим 
единый двупутный тон-
нель, — рассказали в ведом-
стве.

Второй способ проходки 
позволяет избежать допол-
нительного строительства 
притоннельных сооруже-
ний и повысить скорость 
работ. Кроме того, создание 
станций двух типов помо-
жет не только оптимально 
вписать их в окружающую 
застройку и рельеф местно-
сти, но и реализовать инте-
ресные проектные и архи-
тектурные решения.  
— Общая протяженность 
Бирюлевской линии метро 
составит 21 километр, и она 
пройдет через семь районов 
столицы, в которых про-
живают и работают более 
700 тысяч человек — это 
Даниловский, Нагатинский 

Затон, Москворечье-Сабу-
рово, Царицыно, Бирюлево 
Западное, Бирюлево Восточ-
ное и Печатники, — отметил 
Андрей Бочкарев. 
По словам заммэра, новая 
линия городской подземки 
призвана снизить интен-
сивность автомобильного 
движения, уменьшив тем са-
мым нагрузку на маршруты 
наземного транспорта.
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru 

1) Проект 
станции 
«Остров 
Мечты» 
2) Проект 
станции 
«Лебедян-
ская»

Цифра

километров линий 
метро построено 
и реконструировано 
за прошедшие годы — 
с 2011-го. 

2 3 0

Остров пассажирский 
под землею есть

Пять новых станций получат береговые платформы 

для обслуживания 
перспективной вет-
ки метро построят 
электродепо «Бирю-
левское». Его спроек-
тировали с помощью 
технологий информа-
ционного моделиро-
вания. 

Кстати,

Знаете ли вы, что

дизайн станции «Ле-
бедянская» Бирюлев-
ской линии посвятят 
российской промыш-
ленности. Ключевой 
элемент композиции 
напомнит прокатный 
стальной лист. 

Общая протяженность Бирюлевской 
линии составит 21 километр 
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автобуса 
Citymax 12



3ГОРОДМосква Вечерняя, среда, 11 октября 2023 года, № 120 (1513), vm.ru  

■ Вчера мэр Москвы 
Сергей Собянин открыл 
движение по транспорт-
ной развязке на пересе-
чении дублера Люблин-
ской улицы и южного 
направления Москов-
ского скоростного диа-
метра.
Запуская автомобильное 
движение, глава города от-
метил, что новую развязку 
удалось достроить на месяц 
раньше срока. 
— На развязке построили 
и реконструировали четыре 
километра дорог, включая 
эстакаду основного хода че-
рез железнодорожные пути 
D2 и четыре эстакады-съез-
да, — рассказал мэр.

Снижаем нагрузку
Развязка напрямую связыва-
ет южное направление МСД 
с улицами Люблинская, 
Ставропольская, Красно-
дарская. По словам Сергея 
Собянина, это снизит на-
грузку на Волгоградский 
проспект, Краснодонскую 
улицу и Волжский бульвар.
— Улучшится транспортная 
доступность районов Печат-
ники, Люблино, Кузьминки, 
Текстильщики и Марьино, 
где живет свыше 780 тысяч 
человек, — добавил он.
Кроме того, завершается 
проектирование дороги, ко-
торая свяжет новую развяз-
ку с Третьим транспортным 
кольцом и, соответственно, 
с юго-востоком города. Все-
го построят 13,3 киломе-
тра дорог, в том числе две 
эстакады протяженностью 
704 метра, три путепровода 
длиной 898 метров и четы-
ре надземных пешеходных 
перехода.

— Там находится террито-
рия перспективной застрой-
ки «Южный порт». Рассчи-
тываем построить дорогу 
в 2026 году, — поделился 
планами глава города.

Серьезная экономия
В столичном Департаменте 
транспорта и развития до-
рожно-транспортной ин-
фраструктуры добавили, что 
благодаря новой развязке на 
12,5 минуты быстрее авто-
мобилисты смогут проехать 
от Люблинской улицы на 

пересечении со Ставрополь-
ской улицей до Московского 
скоростного диаметра. 
Дорога разгрузит на 11 про-
центов Люблинскую улицу, 
на 4 процента — Волгоград-

ский проспект. Помимо 
этого, в утренний час пик 
уменьшится время в пути на
18 процентов на Люблин-
ской улице от улицы Ставро-
польская до Волгоградского 
проспекта, на 15 процентов 
на Люблинской улице от 
Волгоградского проспекта 
до Краснодарской улицы. 
Быстрее на 10 процентов 
поедет транспорт по Вол-
гоградскому проспекту от 
Волжского бульвара до МСД.
— Новая транспортная раз-
вязка сократит перепробеги 
автомобилей почти до семи 

километров, — отметил за-
меститель мэра Москвы по 
вопросам транспорта Мак-
сим Ликсутов. — Это сде-
лает передвижение между 
районами столицы гораздо 
комфортнее.

Востребованный 
диаметр
За месяц пассажиры совер-
шили 6,3 миллиона поездок 
по МЦД-4.
— Диаметр стал самой про-
тяженной линией наземно-
го метро в столичном регио-

не, связав Апрелевку, Внуко-
во и Железнодорожный. Его 
длина — 86 километров, — 
отметил Сергей Собянин.
По его словам, ежедневно 
МЦД-4 пользуются 230 ты-
сяч пассажиров. 
— Станции с наибольшим 
приростом потока — Же-
лезнодорожная,  Ниже-
городская, Аминьевская, 
Апрелевка и Минская, — по-
делился глава города.
Сейчас, добавил мэр, на 
диаметре 36 станций, а в бу-
дущем появятся еще две: Бе-
говая и Рижская:
— МЦД-4 соединит семь 
центральных железнодо-
рожных вокзалов: уже сей-
час связал Ленинградский, 
Казанский, Ярославский, 
Курский, Савеловский и Бе-
лорусский, позже присо-
единится и Рижский. Чет-
вертый диаметр улучшил 
транспортное обслужива-
ние больше 20 районов Мо-
сквы и нескольких городов 
Подмосковья.
Теперь пассажиры могут 
строить новые удобные 
маршруты, пересаживаться 
на метро, МЦК и другие диа-
метры, экономить деньги 
и время в пути.
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru

10 октября. Слева направо: гендиректора компании-подрядчика Сергея Кидяева, замгендиректора по дорожно-
мостовому строительству Евгения Полякова и президента компании Дмитрия Евсеева поблагодарил Сергей Собянин 

Сезон

■ В парках культуры 
и отдыха и на природ-
ных территориях Мо-
сквы активно готовятся 
к зимнему сезону. «Ве-
черка» узнала подроб-
ности. 
На прошлой неделе в Мо-
скве закончился сезон фон-
танов. 
— Теперь специалисты зай-
мутся их консервацией: 
полностью осушат, проду-
ют воздухом трубопрово-
ды, уберут оборудование 
и насосы. Выполнят омола-
живающую и формовочную 

обрезку кустарников и дере-
вьев. Высадят луковичные, 
чтобы с приходом тепла 
с т о л и ч н ы е  п а р -
к и  у к р а с и л и 
тюльпаны, 
нарциссы, 
гиацинты 
и крокусы. 
И  с а м о е 
л ю б и м о е 
зимой у мо-
сквичей — кат-
ки и лыжи. Площадки, 
технику и оборудование 
готовят к заливке льда и на-
катке трасс. В этом году мо-

Точи коньки!
дернизируем несколько ле-
довых площадок, а также их 
инфраструктуру, например 
в Парке Горького. А в музее- 
заповеднике «Царицыно» 
планируем открыть новый 
каток, — поделился плана-
ми мэр Москвы Сергей Со-
бянин.
Перед началом холодного 
сезона в столице закрывают 
пляжи и лодочные станции. 
Шезлонги и другой инвен-
тарь отправляют на хране-
ние, летние душевые кон-
сервируют. Большинство 
площадок для пляжных ви-
дов спорта очищают и укры-
вают плотным материалом, 
чтобы песок не зарос тра-
вой, не разлетался на ветру 
и не собирал грязь.

От морозов «кутают» и не-
которые мраморные скуль-
птуры, например в усадьбе 
Кусково. Статуи в парке 
искусств «Музеон» консер-
вируют, обрабатывая спе-
циальными защитными со-
ставами.
С городских клумб убира-
ют однолетние растения. 
Вместо них сажают луко-
вичные, которые расцветут 
весной: тюльпаны, нарцис-
сы, гиацинты, крокусы и му-
скари. Клумбы удобряют 
и засыпают цветной щепой. 
При необходимости у дере-
вьев и кустарников удаляют 
поврежденные и больные 
ветки. 
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

ку кустарников и дере-
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— кат-
и. Площадки, 
оборудование 
ливке льда и на-
 В этом году мо-

Коньки можно будет 
испытать на новом 
катке в «Царицыне»

Магистраль 
достроили 
раньше на-
меченного 
срока 

Вчера Сергей Собянин 
по итогам заседания 
президиума столич-
ного правительства 
заявил, что экономи-
ка Москвы успешно 
адаптировалась 
к введенным против 
России ограничениям 
и вернулась к устой-
чивому развитию. 
В столице наблюда-
ется рост деловой ак-
тивности в основных 
отраслях экономики, 
включая производ-
ственный и потреби-
тельский секторы.

Тем временем

16 октября закроют 
Московскую канатную 
дорогу. Правда, она 
не будет работать все-
го одну неделю — оста-
навливают ее для пла-
нового технического 
обслуживания. Как 
правило, проверка 
и наладка всех систем 
жизнеобеспечения 
воздушной трассы 
занимает от недели 
до десяти дней.

Кстати,

Сергей Собянин открыл новую транспортную развязку

Разгружаются дороги
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■ Вчера утром началась 
операция по освобожде-
нию российскими бой-
цами самого мощного 
бастиона Вооруженных 
сил Украины (ВСУ) — 
Авдеевки. 
— Удары по позициям, ко-
мандным пунктам, складам 
с горючим и боеприпасами 
идут с четырех утра. Такого 
количества боеприпасов на 
единицу времени на этом 
направлении не применяли 

очень давно, — сообщил во-
енкор Александр Коц.
«Работают авиация, гауби-
цы, РСЗО и танки. Актив-
но уничтожаются батареи 
ВСУ, которые обстреливали 
Донецк. Авдеевка затянута 
черным дымом от сильных 
пожаров, — сообщает теле-
грам-канал «Военкоры рус-
ской весны».
«Штукатурка с потолка сы-
плется, дом прыгает. Даже 
для нас, привыкших, это 

жуть», — пишет в соцсети 
местная жительница.
— Авдеевка — это город 
в 15 километрах от Донец-
ка, который ВСУ с 2014 
года превратили в самый 
мощный на Украине укре-
прайон, — рассказывает 
военный эксперт, пол-
ковник ВС РФ в отставке 
Андрей Земцев. — Здесь 
подземные ходы, траншеи, 
бетонированные доты: его 
восемь лет обустраивали, 
чтобы, во-первых, посто-
янно обстреливать Донецк, 
а во-вторых, сдержать пред-
полагаемое наступление 
русских. Не уничтожив 
авдеевский гарнизон ВСУ, 

невозможно освободить 
Донбасс. 
Вчера наши артиллери-
сты накрыли несколько 
складов артиллерийских 
снарядов ВСУ. Со стороны 
России в артиллерийской 
дуэли участвуют несколь-
ко дивизионов ствольной 
артиллерии и РСЗО «Град». 
Противник отвечает из САУ 
Ceasar и M109. Российская 
штурмовая пехота продви-
нулась на разных участках 
на 200–350 метров. Одна из 
наших задач — перерезать 
пути снабжения авдеевско-
го гарнизона ВСУ.
Борис Орлов
vecher@vm.ru

■ Вероятность стол-
кновения Москвы и Ва-
шингтона в ближайшие 
10–15 лет возрастет, 
если Россия победит 
в конфликте на Укра-
ине. Об этом вчера 
заявил американский 
генерал Марк Милл, 
недавно ушедший в от-
ставку с поста главы 
Комитета начальников 
штабов США.
Сенатор РФ Алексей Пуш-
ков считает, что к словам 
военного следует «отне-
стись серьезно». 
— Это заявление отража-
ет настроения в правящих 
кругах США, которые со-
хранятся вне зависимости 
от смены власти в Белом до-
ме, — заявил Пушков.
При этом сенатор считает, 
что Вашингтону будет «не 
до военного конфликта 
с Россией». Ведь все боль-

ше влиятельных фигур, 
включая Дональда Трампа, 
считают главным против-
ником не Россию, а Китай, 
призывая не финансиро-
вать Украину, а готовиться 
к столкновению с Пекином 
из-за Тайваня.
— Прямого военного кон-
фликта России и США не 
будет по одной причи-

не — он быстро перерастет 
в ядерный, который США не 
выиграет. И Штаты об этом 
знают, — пояснил полито-
лог Григорий Савельев. — 
Скорее американцы по-
пытаются спровоцировать 
большую европейскую 
войну. Поляков они давно 
подзуживают официально 

войти на Украину — ведь 
ВСУ физически заканчива-
ются. Но даже русофобски 
настроенная Польша боит-
ся и не хочет. А уж западные 
европейцы тем более во-
евать не станут — они для 
этого слишком трусливы.
Как пояснил эксперт, Марк 
Милли успешно провалил 
свою миссию — ведь это 

он от лица Пентагона ку-
рировал Украину. А она 
потерпела крах. Как толь-
ко стало ясно, что контрна-
ступ окончательно прова-
лился, Милли «попросили 
на выход». 
— Теперь он машет после 
драки кулаками и грозит 
нам из-за забора, — по-

яснил Савельев. — Милли 
прекрасно знает, что Россия 
на Украине победит. А его 
угрозы последующей вой-
ной с США — просто злость 
проигравшего. 
Герой России, генерал-
майор авиации Сергей Ли-
повой заявил, что шансов 
в войне с Россией у США 
крайне  мало. 

— Мощь в оенно- 
морских сил США 
будет быстро пода-
влена нашими ракет-
ными комплексами, 
а также подлодками 

с крылатыми ракетами, их 
еще называют убийцами 
авианосцев. И никто не 
знает, где именно дежурят 
наши субмарины, могут 
нанести удар откуда угод-
но, — пояснил военный 
эксперт. 
Никита Миронов
vecher@vm.ru

США грозит войной
Вашингтон обещает конфликт в ближайшие 10 лет

29 сентября. Американский генерал Марк А. Милли (слева) пожимает руку 
президенту США Джо Байдену

Америка не решится начать 
активные действия 

Апокалипсис, который ави-
ация Израиля устраивает 
в секторе Газа, показателен 
во всех отношениях. Это 
тотальная война на полное 
уничтожение врага. Мы 
тоже хорошо помним из на-
шей истории: «Враг, кото-
рый не сдается, должен быть 
уничтожен».
В июне 1941-го у нас нача-
лось то же, что в Израиле 
пришлось испытать в октя-
бре 2023-го. Прорвавшиеся 
на нашу землю немцы, а так-
же австрийцы, венгры, ру-
мыны, хорваты 
и куча других 
вражин бомби-
ли, расстрели-
вали, сжигали, 
н а с и л о в а л и , 
пытали наших 
родных людей. 
Когда Красная 
армия пришла 
на землю противника, ее 
бойцам было за что жесто-
ко мстить и было кому. Од-
нако Европа после 1945-го 
не обезлюдела. Демони-
зированный после смерти 
вождь победившего в самой 
страшной войне XX века со-
ветского народа сказал, что 
«Гитлеры приходят и уходят, 
а немецкий народ остается».
Палестинского народа в сек-
торе Газа, видимо, не оста-
нется. На западном берегу 
реки Иордан (если оттуда не 
начнутся атаки на израиль-
тян) палестинцы выживут, 
в Сирии, Ливане и других 
местах рассеяния — тоже. 
А в руинах Газы, похоже, бу-
дут только обгорелые трупы. 
Два миллиона людей там жи-
вут, два с половиной, три — 
цифры называются разные. 
На момент, когда пишут-
ся эти строки, нет только 
цифровых координат, по 
которым организованы ко-
ридоры для выхода из зоны 
войны мирного населения.
Вслед за авиацией в дело 
вступит израильская ар-
тиллерия. Все правильно 
делают генералы ЦАХАЛа: 
чтобы сберечь своих солдат, 
надо перед наземным втор-
жением в Газу уничтожить 
как можно больше солдат 
врага с безопасного рас-
стояния. После десятиле-
тий бесконечных войн сте-
пень взаимной ненависти 
между палестинцами и из-
раильтянами — на грани 
безумия. Различий между 
евреем-солдатом и еврей-
ским ребенком, равно как 
и между боевиком ХАМАСа 

и арабской старухой, для во-
юющих нет. Поэтому с обе-
их сторон происходит то, 
что в нынешнем толерант-
ном мире стыдятся назвать 
геноцидом. Но закончится 
именно им.
Сейчас — дело техники. Пер-
выми техническое (а заодно 
и тактическое) превосход-
ство продемонстрировали 
хамасовцы. Пусками тысяч 
ракет они перегрузили «со-
вершенную» систему ПВО 
«Железный купол» и, про-
рвав «непреодолимую» 

стену, сожгли 
несколько «не-
уязвимых» тан-
ков «Меркава». 
Теперь с лов о 
з а  И з р а и л е м 
и спешащими 
ему на помощь 
американцами. 
Йеменские ху-

ситы, иракский БАДР и ли-
ванская «Хезболла» пока 
только грозят вступлением 
в конфликт, и пока грозно 
молчат некоторые государ-
ства Востока. Прогнозы 
о развитии конфликта мо-
гут давать только диванные 
стратеги и телевизионные 
эксперты — эти все знают 
и о ковиде, и о Карабахе с Па-
лестиной…
В Тель-Авиве сказано: с тер-
ритории Газы больше никог-
да не будет исходить терро-
ристических атак. С боль-
шой степенью вероятности 
можно говорить только о за-
хвате сектора Израилем. Га-
за будет выбомблена дотла, 
затем взята под полный кон-
троль наземными войсками. 
Подробности зачистки теле-
камеры не снимут: командо-
вание ЦАХАЛа их на руины 
не допустит.
…Телеграм-каналы у нас 
пестрят мемами, где срав-
ниваются методы действий 
израильской армии в Газе 
и российской на Украине. 
Наиболее часто повторяет-
ся вопрос: «А что, так можно 
было?» Наши точечные уда-
ры по военным объектам 
противника не идут ни в ка-
кое сравнение с ковровы-
ми бомбардировками ВВС 
Израиля. А на киевских па-
бликах который день срав-
нивают реальную трагедию 
израильского Беэра со своей 
выдуманной Бучей. Одно 
понятно: в связи с перено-
сом усилий США на помощь 
Израилю недолго осталось 
гундосить команде клоунов 
Зеленского.

Армия Израиля 
выбомбит Газу дотла

Александр Хохлов
Обозреватель

НАДО ПОНИМАТЬ

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

Спецоперация

Авдеевку штурмуют 
с земли и с воздуха

Прямая 
речь

Украина стратеги-
чески выдыхается. 
Надо вводить в бой 
дополнительные си-
лы — толкнуть Польшу 
и Прибалтику первым 
эшелоном. За ними 
могут втянуться 
и США. Ведь Россия, 
защищаясь, начнет на-
носить удары по Поль-
ше и Прибалтике. Это 
объявят агрессией 
Москвы, и Вашингтон 
вступит в конфликт. 

Константин 
Сивков
Военный эксперт
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■ На улице Яблочкова 
продолжает работать 
Единый центр отбо-
ра на военную службу 
по контракту, куда еже-
дневно приходят сотни 
мужчин, которые реши-
ли стать участниками 
специальной операции. 
Корреспондент «МВ» 
пообщался с будущими 
бойцами Вооруженных 
сил России.

Пора заканчивать 
с нацизмом
Арнольду Болотникову (фа-
милия изменена. — «МВ») 
46 лет. Он из Волгоград-
ской области. По совету 
товарища приехал в Мо-
скву, чтобы пройти подго-
товку в центре «Авангард». 
В прошлом Арнольд служил 
в мотострелковой части, 

был ремонтником боевой 
техники. Он убежден, что 
его навыки очень пригодят-
ся в зоне специальной воен-
ной операции, как и новые, 
полученные в Центре подго-
товки «Авангард».
— Я многое умею делать. 
И технику могу ремонти-
ровать, и вести боевые дей-
ствия в городских условиях, 
и в разведку готов пойти. 
Куда отправят, что прика-
жут, то и буду выполнять. 
Российский солдат на все 
годится, — рассказывает 
Арнольд Болотников.— Да 
и пора заканчивать с этой 
нечистью — с нацизмом. 
Уже нет сил видеть все эти 
новости с Запада. 
Родные Арнольда пришли 
проводить его на фронт. 
Жена Жанна и старший 
сын Василий гордятся его 
решением.

— Мы верим, что наш папа 
обязательно вернется до-
мой не только с победой, но 
и с наградой. Потому что он 
будет мужественным и от-
важным солдатом, — рас-

сказывает Жанна Болот-
никова.
Василий тоже немногосло-
вен, видно, что он пережи-
вает и волнуется за отца. 
Однако, как и полагается 

сыну солдата, он старается 
выглядеть бодро, не снимая 
с плеча отцовский рюкзак.

На ратное дело 
благословил прадед
Григорию Васильеву (фа-
милия изменена. — «МВ») 
через месяц исполнится 
35 лет. Сам боец из Ульянов-
ской области, он рассказы-
вает, что два его однокласс-

ника уже отправились на 
спецоперацию, служить по 
контракту. А один его зна-
комый даже был награжден 
орденом Мужества за бои 
под Кременной. 

— Они давно мне пишут, 
чтобы я приезжал. Рассказы-
вают, что ребята сейчас там 
подобрались хорошие — на-
стоящие мужики. Как гово-
рится, с такими не страшно 
и в огонь, и в воду, — делит-
ся Григорий Васильев. — 
А я, честно говоря, недолго 
и размышлял, идти или нет. 
Ведь недаром я десантник 
ВДВ. Вот только долго при-
шлось уговаривать свою 
супругу и старшую дочь, ей 
уже 13 лет, и она уже пони-
мает, что там может быть 
опасно. Но я убедил родных, 
что со мной все будет в по-
рядке. И вот я опять в Мо-
скве, на призывном пункте, 
как два десятка лет назад. 
Григорий Васильев расска-
зывает, что заработок кон-
трактника в этом вопросе 
для него не играет никакой 
роли. Больше всего на свете 
он ценит боевое братство 
и то чувство, когда ты зна-
ешь, что товарищ по ору-
жию тебя никогда не подве-
дет и не бросит.
— Я убежден, что крепче 
солдатской дружбы ниче-
го на свете нет. Ради этого 
не страшно и голову сло-
жить, — рассказывает кон-
трактник. 
Боец говорит, что подписал 
контракт сначала на год, 
а потом «как пойдет», и ес-
ли Вооруженные силы Рос-
сии будут в нем все так же 
нуждаться, то контракт он 
обязательно продлит еще 
на год, ведь врагов у России, 
по мнению Григория, всегда 
хватало. 
— Я чувствую, что иду на 
фронт с легкостью на серд-
це, поскольку на это ратное 
дело меня благословил мой 
родной 93-летний прадед, 
ветеран и «сын полка» Ве-
ликой Отечественной во-
йны, — рассказывает Гри-
горий Васильев. — Прадед 
наказал мне бездумно под 
пули не лезть, проявлять 
смекалку и выжить любой 
ценой.
Дмитрий Плотников
vecher@vm.ru

Родные и близкие 
провожают бойцов 
на фронт 

5 октября. 
Боевая работа 
расчета 82-
мм миномета 
«Поднос» ЦВО 
по позициям 
ВСУ на крас-
нолиманском 
направлении 
в зоне СВО

Прямая 
речь

У слова «надо» есть 
несколько измерений. 
Все зависит от вну-
тренних установок. 
В то время, когда 
Украине надо больше  
денег, оружия и крови, 
нашим ребятам надо 
Родину и людей, при-
говоренных киевским 
режимом, защищать. 
И это «надо» продик-
товано не алчностью, 
а зовом сердца! Пусть 
эти сердца бьются, 
пусть ребята возвра-
щаются домой живы-
ми и с Победой!

Олеся Лосева
Журналист

Нет ниче-
го крепче 
солдатской 
дружбы 

Адрес:
улица Яблочкова, 5, 
стр. 1

Время работы
Будни — с 9:00 до 20:00, 
сб — до 18:00, вс — до 16:00

Контакты
Телефон горячей службы 
117.  Чат-бот в Telegram: 
@MskContract_bot

Требования 
к кандидатам
Возраст от 18 до 60 лет.
Гражданство России 
или СНГ

195 000
рублей — таков раз-
мер единовременной 
выплаты для тех, кто 
подпишет контракт 
не менее чем на год.

Для контрактников 
предусмотрены 
регулярные допла-
ты в зависимости 
от звания и во-
инской должности, 
а также федераль-
ные и региональ-
ные льготы для во-
еннослужащих и их 
семей.

Также контрактни-
кам, участвующим 
в СВО, положены 
статус ветерана 
боевых действий 
и соответству-
ющие льготы, 
бюджетные места 
для обучения де-
тей в вузах и дру-
гие льготы.

Если гражданин 
не пребывает 
в запасе и полу-
чил высшее или 
среднее профес-
сиональное обра-
зование, он может 
заменить год сроч-
ной службы двумя 
годами службы 
по контракту.

Каждый контракт-
ник, отправляю-
щийся в зону спе-
циальной военной 
операции, пройдет 
специальную про-
фессиональную 
подготовку на луч-
ших полигонах Мо-
сковской области.

Членам семей по-
ложены денежные 
выплаты, бесплат-
ная медицинская 
и психологическая 
помощь, бес-
платный проезд 
в общественном 
транспорте и дру-
гие меры под-
держки.

В Москве работает Единый пункт отбора граждан на военную службу по контракту
Пропускная способность 
Единого пункта отбора, 
человек в сутки

0

300

Пропускная 
способность

Увеличенная 
пропускная 
способность

300

100
200

100

Обещал 
вернуться 
с победой
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■ Сегодня, 11 октября, 
в России отмечают Меж-
дународный банный 
день. Для москвичей 
посещение парилок — 
один из любимых видов 
досуга. Так повелось 
с давних времен. Вместе 
с экспертом «Вечерка» 
вспоминает легендар-
ные бани столицы. 
— Первые подобные заве-
дения в нашем городе по-
явились еще в XVI веке, но 
старейшие из сохранивших-
ся — это Сандуновские и Се-
лезневские. Созданные еще 
в XVIII веке, они стоят на ре-
ке Неглинной, — рассказы-
вает «МВ» историк, москво-
вед Алексей Орлов. — Бани 
строили на берегах рек, 
водопровода тогда не было. 
Вокруг этих заведений кипе-
ла жизнь, причем банное хо-
зяйство постоянно расширя-
лось. Публицист Владимир 

Гиляровский в книге «Мо-
сква и москвичи» так опи-
сывал работу мальчиков, 
которых родители отдали 
в учение к мастерам банно-
го дела: «В два «небанных» 
дня недели — понедельник 
и вторник — мальчики мы-
ли бутылки и помогали раз-
ливать квас, которым тор-
говали в банях, а в «банные» 
дни готовили веники, кото-
рых выходило, особенно по 
субботам, и накануне боль-
ших праздников, в некото-
рых банях, по три тысячи 
штук». В 1930-е годы народ 
начал массово переселять-
ся в города из деревень. Но 
качество городского жилья 
оставляло желать лучше-
го, водопровод был пред-
усмотрен не везде, многие 
жили в коммуналках, по-
этому к середине и к концу 
1930-х в разных районах 
стали возводиться банные 
комплексы, которые соеди-
нялись с прачечными, что-
бы люди могли помыться 
и постирать. 

Гагарин парился 
да космос покорил 
«Вечерка» вспоминает самые 
знаменитые бани Москвы

Прямая 
речь

В организме есть три 
жидкости: кровь, меж-
клеточная жидкость 
и лимфа. Все они вы-
полняют важнейшие 
жизненные функции. 
Но у лимфы, в от-
личие от крови, нет 
«моторчика», который 
энергично разгоняет 
ее по организму, по-
этому лимфа застаива-
ется и вызывает у нас 
усталость, неприятное 
ощущение в мышцах, 
появляются отеки, 
морщины. А баня, 
да еще если с веником, 
усиливает лимфо-
дренаж.

Андрей Звонков
Доктор 
медицинских 
наук

Материалы к рубрике «День в календаре» 
подготовили Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина vecher@vm.ru

Воронцовские: все для народа!
Как и ряд других столичных помывочных учреждений, 
здание появилось на карте Москвы в 1938 году. Это место 
было единственным, где местные жители — простые 
рабочие, у которых не было еще ванных комнат — могли 
совершать гигиенические процедуры. Эти бани для самых 
широких слоев населения, но отделку помещений сделали 
роскошную: украсили мозаикой (на фото внизу), лепниной 
и барельефом, для декора использовали ценные породы 
деревьев, мрамор и бронзу.

Усачевские: 
здесь был 
первооткрыватель
Усачевские бани (на фото слева) ста-
ла частью жилого комплекса «Усачев-
ка» в Хамовниках. В 1934 учреждение, 
построенное в модном тогда стиле 
конструктивизм, радушно растворило 
двери для москвичей. Эти бани любил 
первый космонавт Юрий Гагарин и на-
родный артист Юрий Никулин. В наши 
дни заведение пережило реконструк-
цию, интерьеры не уцелели, но снару-
жи «Усачевка» признана памятником 
архитектуры, поэтому сохранилась 
почти в первозданном виде.

Сандуны: Шаляпин восстанавливал голос
Открыли их в 1808 году Сила Сандунов и Елизавета Уранова, актеры Эрмитажного театра, на деньги, 
подаренные императрицей Екатериной II. Учреждение быстро прославилось высоким качеством 
обслуживания и буфетом, где подавали шампанское. Каменное здание с роскошными интерьерами 
(на фото вверху), выделявшееся на фоне деревянной Москвы, устояло после войны 1812 года. Быва-
ли здесь и Пушкин, и Чехов, и Шаляпин, который считал, что парная полезна для голоса. Советский 
кинематограф запечатлел эти бани — от «Броненосца «Потемкина» до «Старого Нового года». 

Краснопресненские: 
возвращение
Эти бани (на фото внизу) были из-
вестны в Москве с 1806 года. В сере-
дине XIX века их выкупило богатое 
купеческое семейство Бирюковых. 
В 1903 году для бань было возведено 
здание с лепниной, ковкой, резными 
дверями. На углу над главным входом 
поместили керамическую картину 
«Лебеди» работы Михаила Врубеля. 
После революции здание постепенно 
зачахло и было снесено. А в 1979 году 
бани решили возродить: здание, похо-
жее на прежнее, в стиле начала ХХ ве-
ка, возвели у метро «Улица 1905 года» 
по индивидуальному проекту. 

Первые парилки в столице 
появились еще в XVI веке 

Ржевские: русское народное спа
Ржевские бани (на фото слева) открылись в 1888 году благода-
ря купцу 2-й гильдии и депутату Мосгордумы Ивану Малышеву. 
Он был большой энтузиаст: ему к тому моменту принадлежали 
уже два помывочных комплекса — один в доме Пегова на углу 
Неглинной улицы и Петровского бульвара (сейчас в здании 
расположен Московский театр «Школа современной пьесы») 
и другой — на углу Алексеевской и Красносельской улиц (зда-
ние до нашего времени не сохранилось). Ржевские работали 
как демократичное заведение для всех сословий с крепким 
паром и массажистами. И по сей день Ржевские бани — один 
из любимых спа-салонов по-русски среди москвичей. 

К концу XVIII столетия 
в Москве насчиты-
валось 1500 частных 
и 70 общественных 
бань.

Факт

Селезневские: самый легкий пар
Эти бани (на фото справа) известны в Москве с XVIII века. 
Их любила посещать жена Пушкина, Наталья Николаевна. 
В 1888 году комплекс зданий перестроили по эскизам архи-
тектора Александра Попова. Заведение сохранилось до наших 
дней. Как и полтора века назад, оно славится особым, «селез-
невским» паром низкой влажности, который создается благо-
даря специальной печи.
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■ Спрос на дождевики, 
резиновые сапоги и зон-
ты вырос на 25 про-
центов, согласно 
данным аналитиков. 
«МВ» узнала, как вы-
брать качественные 
осенние аксессуары, 
сэко номив средства.
Сейчас, в сезон холодов 
и дождей, москвичи начали 
активно мониторить он-
лайн-магазины в поисках 
одежды для плохой погоды. 
На фоне этого продавцы 
сильно завышают цены, 
а под видом дорогостоящих 

вещей продают некаче-
ственный товар.
— Многие стали закупать 
китайские под делки — 
в первую очередь дожде-
вики. Хорошая защитная 
одежда такого рода должна 
быть из нейлона. Старай-
тесь выбирать те модели, 
в которых можно регулиро-
вать капюшон, рукава. Так 
будет гораздо удобнее. Стои-
мость дождевика должна на-
чинаться от 1000 рублей, — 
рассказал продавец одежды 
на одном из российских мар-
кетплейсов Игорь Малахов.

Что касается зонтов, то здесь 
сделать выбор гораздо про-
ще. Лучше купить склад-
ной — его удобнее носить. 
— Старайтесь выбрать зонт 
с толстыми алюминиевыми 

Погода внесла 
коррективы в гардеробы 
москвичей 

Психолога 
Анну 
Завьялову 
от непогоды 
защищает 
эффектный 
красный зонт-
трость  

Комус Яндекс 
Маркет Ozon Wildberries Мегамаркет

Дождевик-пончо (руб.)

261 65 103 87 150

Дождевик-плащ (руб.)

904 990 575 541 975

Мини-зонт (руб.)

569 630 604 486 749

Зонт-трость (руб.)

879 1340 1184 1100 1590

Резиновые сапоги (руб.)

737 713 735 713 734

Сравнение цен в пяти магазинах

спицами. Он не сломается 
при сильном ветре и других 
погодных капризах. Лучше 
всего брать более миниа-
тюрные модели автомати-
ческого типа, — добавил 
эксперт.

Также можно выбрать зонты 
из фибергласса — волокни-
стой основы с эпоксидной 
смолой. Этот материал до-
статочно износостойкий. 
Со временем не выцветет, 
прослужит долго.
— Хороший зонт будет сто-
ить не менее 700 рублей. 

Не надо вестись на те, что 
продают за 200, — при 
первом же порыве ветра 
они сломаются, — отметил 
Игорь Малахов.
Другой важный элемент 
гардероба в непогоду — ре-

зиновые са-
поги. В пер-
вую очередь 
они должны 
быть из ПВХ-
материала.
— Хорошо, 
е с л и  н о г а 

легко проскальзывает в са-
пог, но не болтается в нем. 
Если при ходьбе вы при-
кладываете усилия, чтобы 
удержать их на себе, то от 
покупки стоит отказаться. 
Кстати, сапоги без швов 
прослужат вам долго и ока-
жутся более комфортными 

в носке. Протектор должен 
быть крупным, — расска-
зала продавец обуви Олеся 
Медведцкова.
Стоимость качественных 
резиновых сапог начина-
ется от 800 рублей. При-
обретать их лучше всего 
в офлайн-магазинах, чтобы 
перед покупкой можно было 
примерить.

Качество 

■ Требования россий-
ских кофеен к качеству 
кофе могут снизиться. 
Эксперты объясняют это 
колебаниями курса ва-
лют и повышением цен. 
«Вечерка» узнала под-
робности. 
Менеджер по продажам 
крупнейшей компании — 
импортера зеленого зерна 
в Россию Сергей Рыбен-
ко отметил: так как кофе 

(на фото справа) закупает-
ся в долларах, высокий курс 
сейчас может съесть покупа-
тельную способность: 
— Скорее всего, владельцы 
кофеен будут вынуждены 
покупать низкокачествен-
ный кофе. Курс сейчас влия-
ет гораздо больше на рынок 
потребления. 
Однако эксперт подчеркнул, 
что на данный момент нет 
никаких предпосылок для 

изменений от стран, кото-
рые экспортируют кофе, 
в том числе из Центральной 
Америки, Африки и Азии.
Специалисты также отмеча-
ют, что локальные произво-
дители от себя вряд ли будут 
сильно поднимать цены. Од-
нако если на мировом рын-
ке стоимость сырья вырас-
тет, то не останется другого 
выхода. 

при холодной погоде 
лучше ориентировать-
ся на теорию много-
слойности. В одежде 
должен быть базовый 
слой, второй — утепля-
ющий, а третий — за-
щитный.

Кстати,

Нам 
не страшен 
серый 
дождь

Материалы к рубрике 
«Потребитель» 
подготовила 
Рената Лебедева 
vecher@vm.ru

Прямая 
речь

Чтобы избегать спе-
куляций со стороны 
продавцов, сравните 
их товар с другими. 
Нередко первые то-
вары в списке на все-
возможных сайтах 
стоят дороже. Многим 
просто лень искать 
дальше, ведь товар ну-
жен как можно скорее. 
Также стоит учиты-
вать, что в конце каж-
дого месяца проходят 
акции.

Александр 
Цапликов
Экономист

Не гонитесь за деше-
выми зонтами, они 
прослужат недолго 
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Идеальный 
балкон
Кофейные столики, склад-
ные стулья из натурального 
дерева (на фото справа), 
подвесные кресла актуальны 
для оформления балконов. 
Даже если вам незачем вы-
ходить на балкон зимой, все 
эти предметы вам наверняка 
пригодятся через полгода, 
когда захочется выпить 
кофе в лучах весеннего 
солнышка. Столик-под-
нос стоит от 900 рублей, 
комплект из двух сту-
льев — от 2,4 тысячи 
рублей.

Металлический абажур
В тренде стиль лофт. Это сочетание натуральных материалов — кирпича, ме-
талла, дерева — в любых конфигурациях. Если в вашей квартире уже устроено 
все по-другому, частичку лофта внести не поздно: сейчас на пике моды — све-
тодиодные светильники в абажурах из металлических прутьев (на фото слева). 
Работают и от сети, и на батарейках. Если вы не провели освещение на балкон, 
такие лампочки просто незаменимы. На маркетплейсах стоят от 500 рублей.

В интерьерной моде мы про-
должаем отыгрывать тен-
денции, которые заложил 
период пандемии. Квартира 
для жителя большого города 
прежде была в основном ме-
стом для сна, а сегодня это 
полноценная и максималь-
но благоустроенная «кре-
пость», где мы проводим 
большую часть времени. 
Кто-то перешел на удален-
ку хотя бы частично, кто-то 
стал реже ходить по мага-
зинам, заказывая до-
ставку из супермарке-
тов и маркетплейсов. 
Мода на домоседство 
в первую очередь от-
разилась на отноше-
нии москвичей к бал-
конам. Они переста-
ли быть чуланами со 
старьем, а сделались 
полноценными по-
мещениями — с уют-
ными диванчиками, 
креслами, кофейны-
ми столиками, цве-
точными горшками. 
Также больше внима-
ния сегодня принято 
уделять «кабинетной» части 
квартиры. Если раньше мы 
могли работать за кухонным 
столом, то сейчас люди ста-
раются обустроить рабочее 
пространство как можно бо-
лее красиво, уютно и функ-
ционально. 

Подготовили 
Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина 
vecher@vm.ru
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Идеальный 
балкон
Кофейные столики, склад-
ные стулья из натуральног
дерева (нафото справа),
подвесные кресла актуаль
для оформления балконов
Даже если вам незачем вы
ходить на балкон зимой, в
эти предметы вам наверня
пригодятся через полгода
когда захочется выпить 
кофе в лучах весеннего
солнышка. Столик-под
нос стоит от 900 рубле
комплект из двух сту
льев — от 2,4 тысяч
рублей.

Главней 
всего 
обои 
в доме

Внимание на стену
Все стены оклеены одинаковыми обоями 
в цветочек? Вы несовременный человек. Се-
годня принято хотя бы одну стену оклеивать 
контрастными обоями. В маленьких кварти-
рах очень эффектно смотрится синяя стена 
на фоне трех серых (на фото вверху).

Объемный рисунок
Тренд в интерьерной моде, который 
держится уже несколько сезонов, — 
объемный декор. Шторы, кулисы, 
ширмы, украшенные ярким 3D-принтом 
(на фото вверху), отлично впишутся 
в просторную гостиную или в квартиру-
студию. Панно размером 260 на 300 сан-
тиметров стоит 2,5 тысячи рублей.

Окна с изюминкой
В нынешнем году дизайнеры говорят о тенденции к соче-
танию несовместимых цветов, фактур и комбинаций штор. 
Например, сочетание жалюзи и легкого тюля, классической 
портьеры и рулонной шторы (на фото слева). То, что раньше 
не принято было соединять, сегодня — допустимо. Бюджет-
ный микс обойдется вам примерно в 5–10 тысяч рублей. 

Шкаф 
превращается...
Шкаф, который легко «пере-
страивается» в спальное место 
(на фото слева); кровать, совме-
щенная с рабочим столом, — 
очень практичные варианты. 
Стоят такая мебель-трансфор-
мер от 15 тысяч рублей. 

Из разных опер
Если ваша комната оформлена 
мебелью одного цвета и ди-
зайна, имеет смысл прикупить 
что-нибудь контрастное, яркое, 
голубое, зеленое, оранжевое. 
Этот «лишний» предмет будет 
«работать» как арт-объект, орга-
низуя пространство. К бежевому 
гарнитуру мягкой мебели стоит 
приобрести кресло контрастного 
оттенка (на фото слева). Стоит 
оно от 6 тысяч рублей. 

Вторая жизнь 
бабушкиных 
вещей 
Это тренд номер один. 
Вряд ли у вас в кладовке 
сохранились винтажные 
вещи из позапрошлого 
века. Но какие-то пред-
меты из «бабушкиного 
обихода» — светильники, 
мебель, подсвечники 
(на фото слева) — навер-
няка найдутся. Им можно 
дать вторую жизнь, покра-
сив в новый цвет — лучше 
всего пастельных тонов или 
таких оттенков, которые 
гармонируют с цветом штор 
или мебели, которая уже 
имеется у вас в интерьере. 
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Шторы по-японски
В этом году дизайнеры вновь обра-
тили свои взоры к японским шторам 
(на фото слева). Это длинные ровные 
тканевые полотна, скрепленные меха-
низмом карниза в единую конструкцию. 
Один комплект таких панелей стоит 
от 1,5 тысячи рублей. 

За ширмой
Раньше помещение было принято раз-
делять на зоны чисто визуально. Люди 
маркировали пространства кухни, гости-
ной и спальни условно — разным цветом 
пола, обоев. Теперь актуально зонировать 
помещение именно физически — с по-
мощью перегородок, ширм (на фото 
справа), дверей-купе. Актуальные мате-
риалы — натуральное дерево и «ажур-
ный» пластик с красивым рисунком. Мо-
дульная перегородка высотой до потолка 
обойдется в сумму от 1,5 тысячи рублей. 

Откажитесь 
от бледных 
однотонных 
цветов. 
В интерьере 
должны 
быть яркие 
акценты 

Латунь да бронза
В тренде интерьерные аксессуары — 
бра, люстры, вазы, дверные ручки 
(на фото вверху) — латунного и брон-
зового оттенков. Теперь они встраива-
ются в любой интерьер. Это касается 
и санузлов, и кухни, и жилых комнат. 
Бронзовый настенный светильник стоит 
от 1,2 тысячи рублей. 
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Белое, серое — прощайте!
Стремительно выходят из моды однотонные ин-
терьеры — белые, серые, бежевые — в общем, все 
«бледные» решения. На смену им приходят «ак-
центные» варианты. Вы можете оформить кухню 
в сером цвете, но чтобы интерьер выглядел акту-
ально, необходимо «завершить» его яркими дета-
лями. Например, бытовой техникой — чайником, 
тостером, пароваркой — красного или бордового 
цвета. Но лучше «встроить яркость» также и в от-
делку стен, в оформление кухонного фартука. 

Вторая
бабушк
вещей 
Это тренд ном
Вряд ли у вас 
сохранились 
вещи из поза
века. Но каки
меты из «бабу
обихода» — с
мебель, подсв
(на фото слев
няка найдутся
дать вторую ж
сив в новый ц
всего пастель
таких оттенко
гармонируют 
или мебели, к
имеется у вас

Винтаж 
или ретро?
Всего пара-тройка старинных 
деталей помогают создать 
атмосферу уюта. Ретро и вин-
таж — модные стили. Их часто 
путают, но между ними есть 
разница. Главное различие 
состоит в том, что они апелли-
руют к разным историческим 
периодам. Винтаж подражает 
интерьерной моде совсем 
давних времен — ХIХ и первой 
трети ХХ столетия. А понятие 
«ретро» относится к послевоен-
ной эпохе — это период с конца 
1940-х по 1980-е годы. 

Поклеить обои 
можно и само-
стоятельно, все-
го за один день. 
Так вы сэконо-
мите от 10 тысяч 
рублей

Москвичи 
из-за похолода-
ния стали больше 
времени прово-
дить дома. В ре-
зультате в октябре 
на 110 процентов 
подскочил спрос 
на товары для ин-
терьера. Как соз-
дать уют в соот-
ветствии с совре-
менными тенден-
циями, «Вечерке» 
рассказала архи-
тектор-дизайнер 
Лариса Золотова 
(на фото внизу). 
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Идеальный 
балкон
Кофейные столики, склад-
ные стулья из натурального 
дерева (на фото справа), 
подвесные кресла актуальны 
для оформления балконов. 
Даже если вам незачем вы-
ходить на балкон зимой, все 
эти предметы вам наверняка 
пригодятся через полгода, 
когда захочется выпить 
кофе в лучах весеннего 
солнышка. Столик-под-
нос стоит от 900 рублей, 
комплект из двух сту-
льев — от 2,4 тысячи 
рублей.

Металлический абажур
В тренде стиль лофт. Это сочетание натуральных материалов — кирпича, ме-
талла, дерева — в любых конфигурациях. Если в вашей квартире уже устроено 
все по-другому, частичку лофта внести не поздно: сейчас на пике моды — све-
тодиодные светильники в абажурах из металлических прутьев (на фото слева). 
Работают и от сети, и на батарейках. Если вы не провели освещение на балкон, 
такие лампочки просто незаменимы. На маркетплейсах стоят от 500 рублей.

В интерьерной моде мы про-
должаем отыгрывать тен-
денции, которые заложил 
период пандемии. Квартира 
для жителя большого города 
прежде была в основном ме-
стом для сна, а сегодня это 
полноценная и максималь-
но благоустроенная «кре-
пость», где мы проводим 
большую часть времени. 
Кто-то перешел на удален-
ку хотя бы частично, кто-то 
стал реже ходить по мага-
зинам, заказывая до-
ставку из супермарке-
тов и маркетплейсов. 
Мода на домоседство 
в первую очередь от-
разилась на отноше-
нии москвичей к бал-
конам. Они переста-
ли быть чуланами со 
старьем, а сделались 
полноценными по-
мещениями — с уют-
ными диванчиками, 
креслами, кофейны-
ми столиками, цве-
точными горшками. 
Также больше внима-
ния сегодня принято 
уделять «кабинетной» части 
квартиры. Если раньше мы 
могли работать за кухонным 
столом, то сейчас люди ста-
раются обустроить рабочее 
пространство как можно бо-
лее красиво, уютно и функ-
ционально. 

Подготовили 
Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина 
vecher@vm.ru
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Идеальный 
балкон
Кофейные столики, склад-
ные стулья из натуральног
дерева (нафото справа),
подвесные кресла актуаль
для оформления балконов
Даже если вам незачем вы
ходить на балкон зимой, в
эти предметы вам наверня
пригодятся через полгода
когда захочется выпить 
кофе в лучах весеннего
солнышка. Столик-под
нос стоит от 900 рубле
комплект из двух сту
льев — от 2,4 тысяч
рублей.

Главней 
всего 
обои 
в доме

Внимание на стену
Все стены оклеены одинаковыми обоями 
в цветочек? Вы несовременный человек. Се-
годня принято хотя бы одну стену оклеивать 
контрастными обоями. В маленьких кварти-
рах очень эффектно смотрится синяя стена 
на фоне трех серых (на фото вверху).

Объемный рисунок
Тренд в интерьерной моде, который 
держится уже несколько сезонов, — 
объемный декор. Шторы, кулисы, 
ширмы, украшенные ярким 3D-принтом 
(на фото вверху), отлично впишутся 
в просторную гостиную или в квартиру-
студию. Панно размером 260 на 300 сан-
тиметров стоит 2,5 тысячи рублей.

Окна с изюминкой
В нынешнем году дизайнеры говорят о тенденции к соче-
танию несовместимых цветов, фактур и комбинаций штор. 
Например, сочетание жалюзи и легкого тюля, классической 
портьеры и рулонной шторы (на фото слева). То, что раньше 
не принято было соединять, сегодня — допустимо. Бюджет-
ный микс обойдется вам примерно в 5–10 тысяч рублей. 

Шкаф 
превращается...
Шкаф, который легко «пере-
страивается» в спальное место 
(на фото слева); кровать, совме-
щенная с рабочим столом, — 
очень практичные варианты. 
Стоят такая мебель-трансфор-
мер от 15 тысяч рублей. 

Из разных опер
Если ваша комната оформлена 
мебелью одного цвета и ди-
зайна, имеет смысл прикупить 
что-нибудь контрастное, яркое, 
голубое, зеленое, оранжевое. 
Этот «лишний» предмет будет 
«работать» как арт-объект, орга-
низуя пространство. К бежевому 
гарнитуру мягкой мебели стоит 
приобрести кресло контрастного 
оттенка (на фото слева). Стоит 
оно от 6 тысяч рублей. 

Вторая жизнь 
бабушкиных 
вещей 
Это тренд номер один. 
Вряд ли у вас в кладовке 
сохранились винтажные 
вещи из позапрошлого 
века. Но какие-то пред-
меты из «бабушкиного 
обихода» — светильники, 
мебель, подсвечники 
(на фото слева) — навер-
няка найдутся. Им можно 
дать вторую жизнь, покра-
сив в новый цвет — лучше 
всего пастельных тонов или 
таких оттенков, которые 
гармонируют с цветом штор 
или мебели, которая уже 
имеется у вас в интерьере. 
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Шторы по-японски
В этом году дизайнеры вновь обра-
тили свои взоры к японским шторам 
(на фото слева). Это длинные ровные 
тканевые полотна, скрепленные меха-
низмом карниза в единую конструкцию. 
Один комплект таких панелей стоит 
от 1,5 тысячи рублей. 

За ширмой
Раньше помещение было принято раз-
делять на зоны чисто визуально. Люди 
маркировали пространства кухни, гости-
ной и спальни условно — разным цветом 
пола, обоев. Теперь актуально зонировать 
помещение именно физически — с по-
мощью перегородок, ширм (на фото 
справа), дверей-купе. Актуальные мате-
риалы — натуральное дерево и «ажур-
ный» пластик с красивым рисунком. Мо-
дульная перегородка высотой до потолка 
обойдется в сумму от 1,5 тысячи рублей. 

Откажитесь 
от бледных 
однотонных 
цветов. 
В интерьере 
должны 
быть яркие 
акценты 

Латунь да бронза
В тренде интерьерные аксессуары — 
бра, люстры, вазы, дверные ручки 
(на фото вверху) — латунного и брон-
зового оттенков. Теперь они встраива-
ются в любой интерьер. Это касается 
и санузлов, и кухни, и жилых комнат. 
Бронзовый настенный светильник стоит 
от 1,2 тысячи рублей. 
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Белое, серое — прощайте!
Стремительно выходят из моды однотонные ин-
терьеры — белые, серые, бежевые — в общем, все 
«бледные» решения. На смену им приходят «ак-
центные» варианты. Вы можете оформить кухню 
в сером цвете, но чтобы интерьер выглядел акту-
ально, необходимо «завершить» его яркими дета-
лями. Например, бытовой техникой — чайником, 
тостером, пароваркой — красного или бордового 
цвета. Но лучше «встроить яркость» также и в от-
делку стен, в оформление кухонного фартука. 

Вторая
бабушк
вещей 
Это тренд ном
Вряд ли у вас 
сохранились 
вещи из поза
века. Но каки
меты из «бабу
обихода» — с
мебель, подсв
(на фото слев
няка найдутся
дать вторую ж
сив в новый ц
всего пастель
таких оттенко
гармонируют 
или мебели, к
имеется у вас

Винтаж 
или ретро?
Всего пара-тройка старинных 
деталей помогают создать 
атмосферу уюта. Ретро и вин-
таж — модные стили. Их часто 
путают, но между ними есть 
разница. Главное различие 
состоит в том, что они апелли-
руют к разным историческим 
периодам. Винтаж подражает 
интерьерной моде совсем 
давних времен — ХIХ и первой 
трети ХХ столетия. А понятие 
«ретро» относится к послевоен-
ной эпохе — это период с конца 
1940-х по 1980-е годы. 

Поклеить обои 
можно и само-
стоятельно, все-
го за один день. 
Так вы сэконо-
мите от 10 тысяч 
рублей

Москвичи 
из-за похолода-
ния стали больше 
времени прово-
дить дома. В ре-
зультате в октябре 
на 110 процентов 
подскочил спрос 
на товары для ин-
терьера. Как соз-
дать уют в соот-
ветствии с совре-
менными тенден-
циями, «Вечерке» 
рассказала архи-
тектор-дизайнер 
Лариса Золотова 
(на фото внизу). 
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Экстрасенс 
Виктория 
Райдос преду-
преждает, что 
магией нельзя 
заниматься 
для развле-
чения

Виктория 
с мужем 
Василием 
и детьми 
(слева на-
право): 
Варварой, 
Гавриилом, 
Захаром

■ Новый выпуск шоу 
«Экстрасенсы. Битва 
сильнейших» выйдет 
в субботу, 14 октября, 
на ТНТ. «Вечерка» пооб-
щалась с одной из звезд 
этой программы — Вик-
торией Райдос, которая 
называет себя жрицей 
культа предков. Она об-
рела известность среди 
телезрителей после по-
беды в 16-м сезоне шоу 
«Битва экстрасенсов.

Виктория, вы как-то ска-
зали, что после каждого 
посещения готического 
зала, где объявляют ре-
зультаты голосования 
в «Битве сильнейших», 
работаете над собой. 
В чем это выражается?
Каждый раз это действи-
тельно испытание. Не имеет 
значения, оценивают мою 
работу или я ставлю оценки 
другим экстрасенсам. В лю-
бом случае критика — это 
источник информации. И ее 
надо, скажем так, прорабо-
тать, разносить, как новые 
туфли. В других людях, в их 
словах я вижу свои отраже-
ния, после каждой встречи 
в готическом зале мне есть 
чем дополнить свою карти-
ну мира. Я переосмысливаю 
произошедшее, понимаю, 
что и где мне надо усилить, 
что стоит изменить, к чему 
и к кому присмотреться по-
внимательнее.
Пока это возможно, вы 
не планируете расска-
зывать детям о своей 
работе. Почему этого не 
стоит делать? Старшая 
дочь, Варя, знает о ваших 
способностях? 
У каждого ребенка свой 
темп психологического со-
зревания. Варвара — очень 
разумная, отзывчивая и да-
же мудрая девочка. Но, как 
бы там ни было, дети есть 
дети, у них еще не сформи-
ровано критическое мыш-
ление. А потому рассказы 
о моей профессии, да и о ми-
стике вообще им сейчас со-
вершенно ни к чему. Более 
того, мои дети не смотрят 

ничего, что не соответствует 
их возрасту. Старшая дочь, 
разумеется, знает, что мама 
ездит на съемки, и этого до-
статочно.
Впервые ваши способ-
ности проявились в дет-
стве. Наблюдаете ли вы 
что-то подобное в своих 
детях?
Да, в детстве я проявляла 
определенные способности, 

но моя семья, в первую оче-
редь бабушка, не акцентиро-
вала на этом внимания. Став 
взрослой, я поняла причину. 
Опять же, дети сначала вы-
растают, и лишь затем мож-
но говорить о развитии ма-
гического дара. Только так 
формируется тот уровень 
психической устойчивости, 
без которого в моей работе 
нельзя. В своих детях я не 

Не рассказываю 
детям о магии
Экстрасенс Виктория Райдос убеждена: 
каждый должен хранить память о своих предках

Коротко о главном

 Медиум Олег Шепс (на фото спра-
ва) сказал, что испытывает инте-
рес к практикам шаманизма. 
Есть ли направления в магии, ко-
торые хотелось бы попробовать?
В магии я попробовала многое, 
у меня большой опыт. Я знакома 
с разными традициями и течения-
ми в этом искусстве, и этого впол-
не достаточно для успешной прак-
тики. В том направлении, которое 
я выбрала для себя, есть еще гори-
зонты, до которых я не дошла. Так 
что я буду развиваться дальше, 
чтобы вместить в себя больше зна-
ний, энергий и иметь возмож-
ность распоряжаться ими.

 Некоторые часто разделяют магию на черную и белую. 
Это верно?
Есть темные силы, есть светлые — и точка. А магия будет та-
кой, какой ее сделает человек. На что он направит свой дар, ка-
кими средствами будет пользоваться, кого призовет в помощ-
ники для достижения целей — это и определит результат. 
Впрочем, это касается не только магии, но и жизни в целом.

 Сверхъестественные способности — это боль-
шая ответственность, особенно при взаимодей-
ствии с человеческими трагедиями. Бывают ли 
у вас моменты выгорания, используете ли 
какие-то ритуалы для пополнения сил?
Дважды в год я езжу в отпуск. Солнце, море, го-
ры, иные локации, иная культура. Соприкосно-
вение со всем этим очень сильно меня наполня-
ет, дает мне возможность восстановить ресурсы. 
Естественно, без ритуальных практик не обхо-
дится. Я делаю «чистки», ставлю защиту на себя, 
свою семью, свой дом. Я разделяю пространство, 
где магия есть, — это рабочий кабинет и мои 
офисы для приемов, и где ее нет, — это дом, где 
живет семья.

 Насколько я знаю, ваш муж Василий не сразу 
узнал о вашей деятельности. Как он узнал и ка-
кая была реакция?
Мой муж действительно принял всерьез мои 
способности и жизненный путь лишь после мо-
его участия в «Битве экстрасенсов». Он же 
не видел меня в работе, потому что у нас есть 
четкое разделение: дома я не ведьма, не жрица 
культа предков, не медиум. Дома я мать и жена. 

Экстрасенс Викто-
рия Райдос родилась 
27 декабря 1982 года 
в Москве. Впервые ее 
паранормальные спо-
собности проявились 
в возрасте четырех 
лет. Тогда из-за отказа 
от таблеток в детском 
саду Виктория оказа-
лась единственной, 
кто не отравился. 
В 2015 году стала по-
бедительницей шоу 
«Битва экстрасенсов. 
16-й сезон». Преподает 
Таро, пишет книги. 
Замужем, трое детей 
(Варвара, Захар, Гав-
риил).

ДОСЬЕ

■ Вчера телеканал ТНТ 
показал первые кадры 
новогоднего телефиль-
ма «Иван Васильевич 
меняет все!», который  
снимают по мотивам 
культовой советской ко-
медии Леонида Гайдая. 
«Вечерка» узнала под-
робности.  
Частично сюжет позаим-
ствован из фильма «Иван 
Васильевич меняет профес-
сию»: инженер Шурик пы-
тается вернуть царя Гроз-
ного обратно в его истори-
ческий период, но машина 
времени работает от серви-
са VPN (частная виртуаль-
ная сеть. — «МВ»), поэтому 
постоянно дает сбои, про-
махивается мимо XVI века 

и забрасывает героев в раз-
ные другие эпохи. 
Выбор актеров довольно 
неожиданный. 

Грозный и Бунша
На роль управдома Бун-
ши — и одновременно 
Грозного царя — создатели 
фильма выбрали комика 
Тимура Батрутдинова (2), 
перед которым стоит не-
простая задача: изобра-
зить очень разноплановых 
персонажей. Актер Театра 
Вахтангова Юрий Яков-
лев (1) справился с обеими 
ролями, меняя манеру речи 
и дикцию: Бунша у него ше-

пелявит и бормочет, а Гроз-
ный вещает — раскатисто 
и солидно.

Шурик
Инженера Шурика играет 
коллега Батрутдинова Де-
мис Карибидис (4). Акте-
ра загримировали, одели 

в клетчатую рубашку (как 
у оригинального героя) 
и парик. Но даже в таком 
виде на исполнителя этой 
роли в комедии Гайдая, 
А лександра Демьянен-
ко (3), Карибидис оказался 
совершенно не похож. 
— Для меня большая честь 
примерить на себя образ 

персонажа, которого все 
знают до мельчайших дета-
лей, — рассказал Демис Ка-
рибидис о работе над «Шу-
риком». — Наверное, мне 
досталась самая сложная 
задача, так как из всего ак-
терского ансамбля я мень-
ше всего похож на своего 
персонажа. Я постарался 
перенять органику Алек-
сандра Демьяненко и при-
внес немного от себя. Это 
интересное приключение 
в моей карьере. 

Жорж 
Милославский
В новый проект из гайдаев-
ской истории «перекочевал» 
и квартирный вор Жорж 
Милославский. Его образ 
на экране воплощает обая-
тельный актер театра и кино 
Максим Лагашкин (5). Он 
признался, что не пытается 
воспроизвести гениальную 
игру его предшественни-
ка Леонида Куравлева (6), 
а просто получает удоволь-
ствие от процесса. 
— Наше кино — это исто-
рия по мотивам «Ивана 
Васильевича», но все равно 
здорово было оказаться 
в тех же декорациях, где 
снимали оригинальный 
фильм. Все — и авторы, 
и актеры — подходят к ра-
боте с большой любовью. 
Очень надеюсь, что у нас 
получится вас повеселить 
и где-то даже удивить.
Также в картине задейство-
вана целая плеяда звезд: 
Ольга Бузова, Сергей Свет-
лаков, Филипп Киркоров, 
Баста, Павел Воля и другие. 

Прямая 
речь

Чем ценен наш про-
ект, так это тем, что 
мы соединяем вселен-
ные, которые никогда 
бы не соединились. 
Кто бы мог подумать 
«поженить» таранти-
новский фильм и рус-
скую народную сказ-
ку? А мы это сделали. 
В этом и есть изюмин-
ка нашего проекта! 

Роман Ким
Режиссер фильма 
«Иван Васильевич 
меняет все!»

Материалы к рубрике «Стоп, 
кадр» подготовила Дарья 
Завгородняя vecher@vm.ru

Материалы к рубрике «Лицо и личность» подготовила 
Виктория Биятова  vecher@vm.ru

Тимур и его свита
Кто снялся в новой адаптации культового фильма

Кадр из фильма «Иван Васильевич меняет все!» (2023). Сюжет картины частично 
основан на сценарии советского кино Леонида Гайдая

Хорошо 
подумай-
те пре-
жде, чем 
делать 
приворот 

Вы как-то говорили, что 
важно ходить на места 
захоронения своих пред-
ков. Что делать, если нет 
такой возможности?
Посещать места упокоения 
родных важно. Но наша па-
мять не только на кладбище, 
она в голове, в семейных 
реликвиях, в старых фото-
графиях, в рассказах о тех, 
кто жил до вас или вместе 
с вами, но уже ушел. Люди 
живы до тех пор, пока мы 
о них помним, пока мы об-
ращаемся к их душам, пока 
мы сохраняем этот контакт 
со своим родом в целом.
Летом показ телепро-
екта «Экстрасенсы. 
Битва сильнейших» был 
приостановлен из-за 
немыслимого роста про-
смотров. Ожидали ли вы 
такой реакции от обще-
ства?
Когда я давала согласие на 
участие в этом проекте, я во-
все не думала о рейтингах. 
Все же это не моя задача. 
Моей целью была и остает-
ся помощь людям. Конечно, 
у меня есть и азарт, и жела-
ние одержать победу. Даже 
само название шоу рождает 
конкурентную среду между 
мной и моими коллегами. 
Однако, повторюсь, это не 
самоцель, хотя мне важно, 
что зрителю нравится моя 
работа. Благодаря проек-
ту я могу показать, на что 
способна, большому числу 
людей. Для меня это не шоу. 
Мы показываем то, чем жи-
вем, что может магия, когда 
ее использует профессио-
нал. Показываем, что чело-
веческие возможности на 
самом деле простираются 
далеко за рамки привыч-
ного восприятия. Каждый 
участник — это личность 
со своими особенностя-
ми поведения, мышления, 
взаимодействия с потусто-
ронним. Особенно ярко, на 
мой взгляд, эти особенности 
проявляются в готическом 
зале. Там сразу видно, кто 
справляется с собой, кто 
умеет управлять сложными 
энергиями и не только пока-

зывать свои способности, но 
и направлять их на помощь 
героям программы.
Я слышала, что принятие 
и практика экстрасен-
сорных способностей 
негативно влияют на по-
томков и что после этого 
несколько поколений 
расплачиваются за де-
ятельность предков. 
Это правда?
Любое наше деяние, не 
только магическое, остав-
ляет свой след и может 
оказать влияние на судьбу 
потомков. Естественно, что 
негатив принесет в даль-
нейшем определенную 
расплату, а созидание бу-
дет вознаграждено. Если 
человек использует магию 
в корыстных целях, если он 
вмешивается в чужую жизнь 
и подчиняет волю другого, 
то это не может просто рас-
твориться в воздухе. Поэто-
му подумайте хорошенько 
прежде, чем обращаться за 
порчей, приворотами и пы-
таться навредить кому-то 
с помощью магии. Она часть 
нашей жизни, и законы при-
чины и следствия работают 
точно так же, как и в любой 
иной сфере человеческого 
бытия.

Лагашкину пред-
стоит повторить 
гениальную игру 
Куравлева 
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замечаю пока никаких про-
явлений силы.
Сегодня многие девушки 
пользуются картами Таро 
для забавы или потому, 
что считают себя ведьма-
ми. Как работа с такими 
магическими атрибута-
ми отпечатывается на че-
ловеке, его энергетике?
Магия — это не аттракци-
он. Я решительно против 

того, чтобы использовать 
ее атрибуты и инструмен-
ты для забавы. В лучшем 
случае получится пародия 
на предсказание или риту-
ал. Подчеркиваю: в лучшем 
случае. Массовое появление 
тарологов похоже на языко-
вые курсы для начинающих. 
Вроде что-то узнали, что-то 
поняли, но читают со слова-
рем. Чтобы овладеть языком 

Таро в совершенстве, нужны 
годы практики и способно-
сти, которые надо постоян-
но развивать.
Вы являетесь сторон-
ницей культа предков. 
Я так понимаю, одной 
из главных его идей явля-
ется почитание предков. 
Поддерживаете ли вы 
это внутри своей семьи 
или нет?
Нельзя только казаться жри-
цей культа предков, ею надо 
быть. Конечно, я продвигаю 
в сознание людей то, что 
практикую сама, в том чис-
ле и в своей  семье. Мои дети 
знают имена своих предков, 
старшие просят рассказы-
вать им истории о праба-
бушках и прадедушках. Им 
действительно это интерес-
но, я же со своей стороны 
полностью поддерживаю 
этот интерес.
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Виктория 
Райдос преду-
преждает, что 
магией нельзя 
заниматься 
для развле-
чения

Виктория 
с мужем 
Василием 
и детьми 
(слева на-
право): 
Варварой, 
Гавриилом, 
Захаром

■ Новый выпуск шоу 
«Экстрасенсы. Битва 
сильнейших» выйдет 
в субботу, 14 октября, 
на ТНТ. «Вечерка» пооб-
щалась с одной из звезд 
этой программы — Вик-
торией Райдос, которая 
называет себя жрицей 
культа предков. Она об-
рела известность среди 
телезрителей после по-
беды в 16-м сезоне шоу 
«Битва экстрасенсов.

Виктория, вы как-то ска-
зали, что после каждого 
посещения готического 
зала, где объявляют ре-
зультаты голосования 
в «Битве сильнейших», 
работаете над собой. 
В чем это выражается?
Каждый раз это действи-
тельно испытание. Не имеет 
значения, оценивают мою 
работу или я ставлю оценки 
другим экстрасенсам. В лю-
бом случае критика — это 
источник информации. И ее 
надо, скажем так, прорабо-
тать, разносить, как новые 
туфли. В других людях, в их 
словах я вижу свои отраже-
ния, после каждой встречи 
в готическом зале мне есть 
чем дополнить свою карти-
ну мира. Я переосмысливаю 
произошедшее, понимаю, 
что и где мне надо усилить, 
что стоит изменить, к чему 
и к кому присмотреться по-
внимательнее.
Пока это возможно, вы 
не планируете расска-
зывать детям о своей 
работе. Почему этого не 
стоит делать? Старшая 
дочь, Варя, знает о ваших 
способностях? 
У каждого ребенка свой 
темп психологического со-
зревания. Варвара — очень 
разумная, отзывчивая и да-
же мудрая девочка. Но, как 
бы там ни было, дети есть 
дети, у них еще не сформи-
ровано критическое мыш-
ление. А потому рассказы 
о моей профессии, да и о ми-
стике вообще им сейчас со-
вершенно ни к чему. Более 
того, мои дети не смотрят 

ничего, что не соответствует 
их возрасту. Старшая дочь, 
разумеется, знает, что мама 
ездит на съемки, и этого до-
статочно.
Впервые ваши способ-
ности проявились в дет-
стве. Наблюдаете ли вы 
что-то подобное в своих 
детях?
Да, в детстве я проявляла 
определенные способности, 

но моя семья, в первую оче-
редь бабушка, не акцентиро-
вала на этом внимания. Став 
взрослой, я поняла причину. 
Опять же, дети сначала вы-
растают, и лишь затем мож-
но говорить о развитии ма-
гического дара. Только так 
формируется тот уровень 
психической устойчивости, 
без которого в моей работе 
нельзя. В своих детях я не 

Не рассказываю 
детям о магии
Экстрасенс Виктория Райдос убеждена: 
каждый должен хранить память о своих предках

Коротко о главном

 Медиум Олег Шепс (на фото спра-
ва) сказал, что испытывает инте-
рес к практикам шаманизма. 
Есть ли направления в магии, ко-
торые хотелось бы попробовать?
В магии я попробовала многое, 
у меня большой опыт. Я знакома 
с разными традициями и течения-
ми в этом искусстве, и этого впол-
не достаточно для успешной прак-
тики. В том направлении, которое 
я выбрала для себя, есть еще гори-
зонты, до которых я не дошла. Так 
что я буду развиваться дальше, 
чтобы вместить в себя больше зна-
ний, энергий и иметь возмож-
ность распоряжаться ими.

 Некоторые часто разделяют магию на черную и белую. 
Это верно?
Есть темные силы, есть светлые — и точка. А магия будет та-
кой, какой ее сделает человек. На что он направит свой дар, ка-
кими средствами будет пользоваться, кого призовет в помощ-
ники для достижения целей — это и определит результат. 
Впрочем, это касается не только магии, но и жизни в целом.

 Сверхъестественные способности — это боль-
шая ответственность, особенно при взаимодей-
ствии с человеческими трагедиями. Бывают ли 
у вас моменты выгорания, используете ли 
какие-то ритуалы для пополнения сил?
Дважды в год я езжу в отпуск. Солнце, море, го-
ры, иные локации, иная культура. Соприкосно-
вение со всем этим очень сильно меня наполня-
ет, дает мне возможность восстановить ресурсы. 
Естественно, без ритуальных практик не обхо-
дится. Я делаю «чистки», ставлю защиту на себя, 
свою семью, свой дом. Я разделяю пространство, 
где магия есть, — это рабочий кабинет и мои 
офисы для приемов, и где ее нет, — это дом, где 
живет семья.

 Насколько я знаю, ваш муж Василий не сразу 
узнал о вашей деятельности. Как он узнал и ка-
кая была реакция?
Мой муж действительно принял всерьез мои 
способности и жизненный путь лишь после мо-
его участия в «Битве экстрасенсов». Он же 
не видел меня в работе, потому что у нас есть 
четкое разделение: дома я не ведьма, не жрица 
культа предков, не медиум. Дома я мать и жена. 

Экстрасенс Викто-
рия Райдос родилась 
27 декабря 1982 года 
в Москве. Впервые ее 
паранормальные спо-
собности проявились 
в возрасте четырех 
лет. Тогда из-за отказа 
от таблеток в детском 
саду Виктория оказа-
лась единственной, 
кто не отравился. 
В 2015 году стала по-
бедительницей шоу 
«Битва экстрасенсов. 
16-й сезон». Преподает 
Таро, пишет книги. 
Замужем, трое детей 
(Варвара, Захар, Гав-
риил).

ДОСЬЕ

■ Вчера телеканал ТНТ 
показал первые кадры 
новогоднего телефиль-
ма «Иван Васильевич 
меняет все!», который  
снимают по мотивам 
культовой советской ко-
медии Леонида Гайдая. 
«Вечерка» узнала под-
робности.  
Частично сюжет позаим-
ствован из фильма «Иван 
Васильевич меняет профес-
сию»: инженер Шурик пы-
тается вернуть царя Гроз-
ного обратно в его истори-
ческий период, но машина 
времени работает от серви-
са VPN (частная виртуаль-
ная сеть. — «МВ»), поэтому 
постоянно дает сбои, про-
махивается мимо XVI века 

и забрасывает героев в раз-
ные другие эпохи. 
Выбор актеров довольно 
неожиданный. 

Грозный и Бунша
На роль управдома Бун-
ши — и одновременно 
Грозного царя — создатели 
фильма выбрали комика 
Тимура Батрутдинова (2), 
перед которым стоит не-
простая задача: изобра-
зить очень разноплановых 
персонажей. Актер Театра 
Вахтангова Юрий Яков-
лев (1) справился с обеими 
ролями, меняя манеру речи 
и дикцию: Бунша у него ше-

пелявит и бормочет, а Гроз-
ный вещает — раскатисто 
и солидно.

Шурик
Инженера Шурика играет 
коллега Батрутдинова Де-
мис Карибидис (4). Акте-
ра загримировали, одели 

в клетчатую рубашку (как 
у оригинального героя) 
и парик. Но даже в таком 
виде на исполнителя этой 
роли в комедии Гайдая, 
А лександра Демьянен-
ко (3), Карибидис оказался 
совершенно не похож. 
— Для меня большая честь 
примерить на себя образ 

персонажа, которого все 
знают до мельчайших дета-
лей, — рассказал Демис Ка-
рибидис о работе над «Шу-
риком». — Наверное, мне 
досталась самая сложная 
задача, так как из всего ак-
терского ансамбля я мень-
ше всего похож на своего 
персонажа. Я постарался 
перенять органику Алек-
сандра Демьяненко и при-
внес немного от себя. Это 
интересное приключение 
в моей карьере. 

Жорж 
Милославский
В новый проект из гайдаев-
ской истории «перекочевал» 
и квартирный вор Жорж 
Милославский. Его образ 
на экране воплощает обая-
тельный актер театра и кино 
Максим Лагашкин (5). Он 
признался, что не пытается 
воспроизвести гениальную 
игру его предшественни-
ка Леонида Куравлева (6), 
а просто получает удоволь-
ствие от процесса. 
— Наше кино — это исто-
рия по мотивам «Ивана 
Васильевича», но все равно 
здорово было оказаться 
в тех же декорациях, где 
снимали оригинальный 
фильм. Все — и авторы, 
и актеры — подходят к ра-
боте с большой любовью. 
Очень надеюсь, что у нас 
получится вас повеселить 
и где-то даже удивить.
Также в картине задейство-
вана целая плеяда звезд: 
Ольга Бузова, Сергей Свет-
лаков, Филипп Киркоров, 
Баста, Павел Воля и другие. 

Прямая 
речь

Чем ценен наш про-
ект, так это тем, что 
мы соединяем вселен-
ные, которые никогда 
бы не соединились. 
Кто бы мог подумать 
«поженить» таранти-
новский фильм и рус-
скую народную сказ-
ку? А мы это сделали. 
В этом и есть изюмин-
ка нашего проекта! 

Роман Ким
Режиссер фильма 
«Иван Васильевич 
меняет все!»

Материалы к рубрике «Стоп, 
кадр» подготовила Дарья 
Завгородняя vecher@vm.ru

Материалы к рубрике «Лицо и личность» подготовила 
Виктория Биятова  vecher@vm.ru

Тимур и его свита
Кто снялся в новой адаптации культового фильма

Кадр из фильма «Иван Васильевич меняет все!» (2023). Сюжет картины частично 
основан на сценарии советского кино Леонида Гайдая

Хорошо 
подумай-
те пре-
жде, чем 
делать 
приворот 

Вы как-то говорили, что 
важно ходить на места 
захоронения своих пред-
ков. Что делать, если нет 
такой возможности?
Посещать места упокоения 
родных важно. Но наша па-
мять не только на кладбище, 
она в голове, в семейных 
реликвиях, в старых фото-
графиях, в рассказах о тех, 
кто жил до вас или вместе 
с вами, но уже ушел. Люди 
живы до тех пор, пока мы 
о них помним, пока мы об-
ращаемся к их душам, пока 
мы сохраняем этот контакт 
со своим родом в целом.
Летом показ телепро-
екта «Экстрасенсы. 
Битва сильнейших» был 
приостановлен из-за 
немыслимого роста про-
смотров. Ожидали ли вы 
такой реакции от обще-
ства?
Когда я давала согласие на 
участие в этом проекте, я во-
все не думала о рейтингах. 
Все же это не моя задача. 
Моей целью была и остает-
ся помощь людям. Конечно, 
у меня есть и азарт, и жела-
ние одержать победу. Даже 
само название шоу рождает 
конкурентную среду между 
мной и моими коллегами. 
Однако, повторюсь, это не 
самоцель, хотя мне важно, 
что зрителю нравится моя 
работа. Благодаря проек-
ту я могу показать, на что 
способна, большому числу 
людей. Для меня это не шоу. 
Мы показываем то, чем жи-
вем, что может магия, когда 
ее использует профессио-
нал. Показываем, что чело-
веческие возможности на 
самом деле простираются 
далеко за рамки привыч-
ного восприятия. Каждый 
участник — это личность 
со своими особенностя-
ми поведения, мышления, 
взаимодействия с потусто-
ронним. Особенно ярко, на 
мой взгляд, эти особенности 
проявляются в готическом 
зале. Там сразу видно, кто 
справляется с собой, кто 
умеет управлять сложными 
энергиями и не только пока-

зывать свои способности, но 
и направлять их на помощь 
героям программы.
Я слышала, что принятие 
и практика экстрасен-
сорных способностей 
негативно влияют на по-
томков и что после этого 
несколько поколений 
расплачиваются за де-
ятельность предков. 
Это правда?
Любое наше деяние, не 
только магическое, остав-
ляет свой след и может 
оказать влияние на судьбу 
потомков. Естественно, что 
негатив принесет в даль-
нейшем определенную 
расплату, а созидание бу-
дет вознаграждено. Если 
человек использует магию 
в корыстных целях, если он 
вмешивается в чужую жизнь 
и подчиняет волю другого, 
то это не может просто рас-
твориться в воздухе. Поэто-
му подумайте хорошенько 
прежде, чем обращаться за 
порчей, приворотами и пы-
таться навредить кому-то 
с помощью магии. Она часть 
нашей жизни, и законы при-
чины и следствия работают 
точно так же, как и в любой 
иной сфере человеческого 
бытия.

Лагашкину пред-
стоит повторить 
гениальную игру 
Куравлева 
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замечаю пока никаких про-
явлений силы.
Сегодня многие девушки 
пользуются картами Таро 
для забавы или потому, 
что считают себя ведьма-
ми. Как работа с такими 
магическими атрибута-
ми отпечатывается на че-
ловеке, его энергетике?
Магия — это не аттракци-
он. Я решительно против 

того, чтобы использовать 
ее атрибуты и инструмен-
ты для забавы. В лучшем 
случае получится пародия 
на предсказание или риту-
ал. Подчеркиваю: в лучшем 
случае. Массовое появление 
тарологов похоже на языко-
вые курсы для начинающих. 
Вроде что-то узнали, что-то 
поняли, но читают со слова-
рем. Чтобы овладеть языком 

Таро в совершенстве, нужны 
годы практики и способно-
сти, которые надо постоян-
но развивать.
Вы являетесь сторон-
ницей культа предков. 
Я так понимаю, одной 
из главных его идей явля-
ется почитание предков. 
Поддерживаете ли вы 
это внутри своей семьи 
или нет?
Нельзя только казаться жри-
цей культа предков, ею надо 
быть. Конечно, я продвигаю 
в сознание людей то, что 
практикую сама, в том чис-
ле и в своей  семье. Мои дети 
знают имена своих предков, 
старшие просят рассказы-
вать им истории о праба-
бушках и прадедушках. Им 
действительно это интерес-
но, я же со своей стороны 
полностью поддерживаю 
этот интерес.
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■ В России набирает 
популярность новый 
вид туризма, который 
окрестили «избингом». 
Так, по данным аналити-
ков, все больше путеше-
ственников стремятся 
окунуться в атмосферу 
деревенского отдыха. 
Сколько стоит пожить 
в избе и что еще предла-
гают туристам в рамках 
нового течения, узнала 
«Вечерка». 
«Избинг»-отели можно най-
ти сейчас во многих уголках 
России. Например, такие 
есть в Костромской и Ива-
новской областях. Отели 
представляют собой дере-
вянные домики в живопис-
ной местности — с настоя-
щей русской печью, огоро-
дом и баней.  
— Мы предлагаем пожить 
в домах, которые очень по-
хожи на избы XIX века, — 
рассказывает управляю-

щий отелем в Приволжском 
районе Ивановской области 
Григорий Марков.
Книжный шкаф сделан из 
старинной рыбацкой лод-
ки-плоскодонки с Плещее-
ва озера, а в остальном — 
обычный гостиничный но-
мер. Есть и класса люкс, но 
цены кусаются. Так, неделя 

отдыха на берегу Волги на 
троих только с завтраками 
обойдется в 122 тысячи, 
без — в 103 тысячи. Но есть 
и вполне приемлемые места 
типа парк-отеля со своим 
зоопарком и потрясающей 

природой, где за неделю 
втроем можно отдохнуть за 
46 тысяч. Для любителей ли-
тературных туров есть парк-
отель неподалеку от Ясной 
Поляны. Там неделя на тро-
их обойдется чуть больше 
чем в 60 тысяч рублей. 
— «Избинг» стремится по-
ходить на деревню-форпост 
русских первопроходцев, 

основывается на истории 
освоения Русского Севера 
и Дальнего Востока, — от-
мечает Алексей Шевцов, 
владелец «избинг»-отеля. 
Туристам, пожелавшим оку-
нуться в такую атмосферу, 

следует учесть не-
сколько факторов
— Первый — пита-
ние. Второй — что 
вы там будете де-
лать. Есть вариан-
ты с рыбалкой, есть 
отели, расположен-
ные рядом с музея-
ми или живописны-

ми маршрутами. 
Урбанист Григорий Мель-
ник считает, что новый 
вид отдыха будет набирать 
обороты.
— Обратите внимание: де-
ревни возле любого более 
или менее крупного города 
сейчас буквально оживают. 
Горожане покупают настоя-
щие избы, делают их более 
комфортными и либо ис-
пользуют как дачи, либо жи-
вут в них как минимум с мая 
по сентябрь включительно. 
Люди хотят быть ближе 
к природе и даже к быту сво-
их предков. Ведь еще лет сто 
назад эти самые предки жи-
ли в деревнях и занимались 
сельским хозяйством. Так 
что «избинг» как явление 
вполне закономерен.  

Путешественники все чаще 
выбирают деревенский отдых 

«Избинг»-
отель в Плесе 
Ивановской 
области, 
которая 
входит в топ 
вариантов для 
деревенского 
отдыха 

Тенденции

■ Российские туропе-
раторы стали предла-
гать клиентам большие 
скидки — до 60 процен-
тов. В том числе на за-
рубежные отели и ави-
абилеты за границу.
В середине октября недель-
ный тур на двоих в Крас-
нодарском крае может 
обойтись всего в 33 тыся-
чи рублей, в Абхазии — 
в 36 тысяч, в Армении — 
в 74 тысячи, а в Грузии — 
в 104 тысячи рублей.
— Туроператоры еще в на-
чале года забронировали 
и чартерные рейсы, и ме-
ста в отелях. А сезон между 
тем заканчивается. Поэто-
му они и снижают цены, 
чтобы не дать «креслам» 
и выкупленным номерам 
«сгореть», — пояснила ди-
ректор турагентства Елена 
Мищенко. — Ведь лучше 
получить что-то, чем во-
обще ничего. В отдельных 
случаях туристы могут от-
дохнуть даже дешевле се-
бестоимости тура для опе-
ратора. Сейчас самое вре-
мя «мониторить» скидки.
По словам Елены, купаться 
в Черном море сейчас уже 
холодно. Зато на побере-
жье фактически продолжа-
ется лето: можно загорать 
и ездить по экскурсиям — 
выбор обычно широкий.
— Конец сезона многим 
нравится тем, что очень 
мало туристов — нет толп 
ни на пляже, ни в рестора-
нах, ни на набережных. То 
же самое, кстати, касается 
и Турции, но там еще впол-
не можно купаться: море 
довольно теплое примерно 
до 5–10 ноября, — поясни-
ла эксперт. 

Кстати, по данным серви-
са «Слетать.ру», средний 
чек на поездку в Турцию 
сейчас 188 тысяч рублей, 
в Египет — 177 тысяч, Та-
иланд — 182 тысячи, Эми-
раты — 222 тысячи рублей.
— Даже если особо дешево-
го тура вы и не встретите, 
то вполне можете рассчи-
тывать на спецпредложе-
ние. Например, бесплат-
ное улучшение питания: 
вы оплачиваете разме-
щение и завтраки, а вам 
предоставляют полупан-
сион — завтрак и ужин, — 
пояснил вице-президент 
Ассоциации туроперато-
ров России Артур Мурадян.
А еще вам могут предло-
жить номер с видом на мо-
ре вместо оплаченного им 
номера с видом на сад, ко-
торый всегда дешевле. Так-
же предлагают заселить 
детей до 12 лет бесплатно.
— Впереди — осенние дет-
ские каникулы, и многие 
российские отели, пытаясь 
завлечь клиентов, делают 
скидки на проживание де-
тей, — пояснила Елена Ми-
щенко. — Подобные пред-
ложения можно найти и на 
морских курортах, и в Ес-
сентуках, и в Кис ловодске. 
В любом случае, отправля-
ясь на юг, вы можете прод-
лить себе и детям лето.
Как пояснила эксперт, осе-
нью есть шанс и «обмануть 
курс доллара».
— В этом году из-за роста 
курса валют туры за рубеж 
подорожали в среднем на 
20–25 процентов. Но сей-
час у вас есть шанс поле-
теть, скажем, в Турцию или 
Египет даже дешевле, чем 
в прошлом году, потому 
что туроператоры делают 
скидки, — пояснила Елена 

Мищенко. — Потратив 
п а р у  в е ч е р о в , 

найти недо-
рогой тур се-
годня впол-
не реально, 
гл а в н о е  — 
желание.

Сбросили цены 

Собирая чемо-
дан, обратите 
внимание 
на тарифы 
авиакомпаний 
по перевозке 
багажа 

Материалы 
к рубрике 
«Туризм» 
подготовил  
Никита 
Миронов 
vecher@vm.ru

В рамках про-
граммы можно 
подоить корову 
и покосить сено 

Избушка, 
стань-ка 
мне отелем 

летом в отдых вклю-
чен «сенокосинг» — 
мастер-класс по се-
нокосу, входящий 
в стоимость прожи-
вания. В любое время 
года можно заняться 
«банетопингом», 
«дроворубингом», 
«доингом коров» — так 
в сети уже окрестили 
развлечения в рамках 
«избинга».

Кстати,

Ближе к природе

В России также стал популярен глэм-
пинг — отдых на природе. Это гости-
ничные удобства в полевых условиях: 
шатры или домики с продуманным 
интерьером и наполнением, зоной 
барбекю или рестораном авторской 
кухни, а также с организованными раз-
влечениями: катаниями на лошадях, 

песнями под гитару и т.д. Активно 
развивается и кемпинг — отдых для 
туристов и автопутешественников 
в лагере под открытым небом. Сюда 
можно приехать с палаткой или в доме 
на колесах. Еще один популярный вид 
туризма — болотинг: поход по болотам, 
поражающим своей флорой и фауной.

Прямая 
речь

Спросом пользуются 
«избинг»-отели в За-
видове, Истре, Калуж-
ской и Тульской об-
ластях, а также на Зо-
лотом кольце. Эти на-
правления получили 
толчок в пандемию, 
начали развиваться 
после закрытия гра-
ниц. Популярны отели 
возле парков «Угра», 
«Мещера», около Яс-
ной Поляны и во Вла-
димирской области. 

Ольга Санаева
Вице-президент 
Российского союза 
туриндустрии
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Начало 
эпохи
Первые серийные 
«Волги» (на фото 
слева) сошли с кон-
вейера Горьковского 
завода в 1956 году. 
Но массовый выпуск 
начался в 1957-м. Он 
предлагался с трехсту-
пенчатой механической 
коробкой передач, од-
нако изначально кон-
структоры планировали 
уже в базе оснастить 
машину полноценным 
«автоматом». Для 
изучения устройства 
Горьковский автозавод 
закупил несколько 
иностранных автомоби-
лей, среди которых был 
Ford Mainline. ГАЗ-21 
«Волга» на момент 
завершения произ-
водства продавался 
в розничной сети 
за 8500 рублей. Сейчас 
это 2 376 000 рублей. 

■ Ровно 67 лет назад 
с конвейера Горьковско-
го автозавода сошли пер-
вые три модели ГАЗ-21 
«Волга». 
История ГАЗ уходит кор-
нями в 1929 год, когда ру-
ководство страны решило 
обратиться к помощи аме-
риканских коллег из Ford. 
В 1932 году в рекордные 
сроки построили завод 
ГАЗ, начались работы. 
Ориентировались в пер-
вую очередь на выпуск 
грузовой техники. Новой 
страницей в истории стал 
выпуск ГАЗ-М20 «Побе-
да», праотца «Волги». 
А в 1953 году Андрей 
Липгарт, тогда главный 
конструктор завода, создал 
первые чертежи автомоби-
ля. Конструктором новой 
модели назначили Алексан-
дра Невзорова, дизайн раз-
работал Лев Еремеев.  
— ГАЗ-21 — самый краси-
вый автомобиль из всего 
модельного ряда, — считает 
автоэксперт Игорь Моржа-
ретто. — До сих пор мож-
но найти их на вторичном 
рынке по приемлемой цене. 
Многие любители старой 
техники реставрируют эти 
авто. И не зря сейчас идут 
разговоры о возрождении 
бренда «Волга»: любовь 
к этой марке не проходит.

Легендарная машина 
отмечает 67-летие

Прямая 
речь

Позволить себе иметь 
«Волгу» могли люди 
обеспеченные. Она 
удачно экспорти-
ровалась во многие 
страны. Была даже мо-
дификация для южных 
республик — «тропи-
ческая». На «Волге»  — 
ГАЗ-24–95 — ездил ген-
сек ЦК КПСС Леонид 
Брежнев, когда посе-
щал охотничье хозяй-
ство «Завидово». 

Алексей Насонов
Cотрудник Музея 
Гаража особого 
назначения ФСО 
России

Социальные услуги На правах рекламы 

(499) 557-04-04
доб. 132, 158

Телефон рекламной службы

Недвижимость На правах рекламы 

Непростой 
период
С конца 1992 года 
начался выпуск «Вол-
га» 31029 (на фото 
слева). Из-за дисгар-
монии передка и задка 
острословы сразу же 
дали машине обидную 
кличку «ослобык». 
А стоимость этой модели 
варьировала: от 9000 
рублей до 40 миллионов, 
в долларах — 8000.

Советская мечта
ГАЗ-24 «Волга» (на фото справа) про-
изводился на заводе имени Молотова 
с 1970 -го вплоть до 1978 года. Боль-
шинство отправляли в такси и в каче-
стве служебных машин чиновникам. 
Для такси был утвержден «фисташ-
ковый специальный» цвет кузова. Он 
должен был гармонировать с городским 
озеленением. В 1970-х за ГАЗ-24 проси-
ли чуть больше 9000 рублей, по нынеш-
ним меркам это более 2 миллионов. 

Закат истории
В 2006 году ГАЗ опять решил возобновить производство. Из-за границы был приглашен швед Эрик Эберхардсон, 
который незадолго до этого возглавлял представительство Volvo Trucks на Украине. Ему пришла в голову  идея 
купить в США линию по выпуску Chrysler Sebring и перевезти ее в Россию. Первые машины (на фото вверху) сошли 
с конвейера в июле 2008 года, а за весь 2009 год ГАЗ произвел 2151 «волго-сайбер». 

Большинство автомобилей 
были служебными 
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изучить материал. Из-за 
языкового барьера у таких 
студентов нередко возника-
ют сложности.
— В России пока никаких 
смешных случаев не было, 
но у многих мое полное имя 
тут все же вызывает улыбку. 
Мне очень нравится в Мо-
скве, был бы рад продол-
жить здесь свое обучение — 
это есть в моих ближай-
ших планах, — рассказал 
студент. — Мне предстоит 

■ На первый курс РХТУ 
имени Менделеева по-
ступил студент, которо-
го зовут... Билл Клинтон 
(на фото справа внизу). 
Он обучается по на-
правлению «химическая 
технология» на факуль-
тете нефтегазохимии 
и полимерных матери-
алов. «МВ» пообщалась 
с Биллом и узнала, как 
ему живется с таким не-
обычным именем. 

Полное имя первокурсни-
ка — Билл Клинтон, а Пол — 
это фамилия. Так назвать 
ребенка когда-то предложил 
дядя парня. 
Молодой человек приехал 
в Москву из Мозамбика. По 
словам студента, он с дет-
ства увлекался химией. Что-
бы получить качественное 
образование, Билл Клинтон 
преодолел расстояние в во-
семь тысяч километров и по-
ступил в российский вуз.
— Сначала я мониторил 
в интернете, куда могу по-
пасть, какие вузы есть по 
всему миру. Наткнулся на 
университет имени Менде-
леева, решил, что буду по-
ступать туда. Связался с по-
слом Мозамбика в России, 
узнал, есть ли бюджетные 
места, прошел конкурс и те-
перь учусь здесь, — расска-
зал студент.
Конечно, родители, кото-
рые остались в Мозамбике, 

очень переживали за сы-
на, так как он отправился 
на учебу в далекую страну 
с другими культурой, язы-
ком. Но посол Мозамбика 
решительно успокоил их 
тем, что, несмотря на меж-
дународную обстановку, 
в России все спокойно и без-
опасно. 
Сейчас они часто созванива-
ются со своим сыном, спра-
шивают, как у него дела, 
и чувствуют себя гораздо 

лучше, потому что их люби-
мый Билл Пол потихоньку 
начинает привыкать к жиз-
ни в России и уже успел по-
любить Москву.
Билл действительно очень 
доволен выбором и строит 
планы на будущее — хочет 
поступить в магистратуру 
в этот же вуз.

— Мне очень нравится в Мо-
скве — здесь не так жарко, 
как дома. Климат макси-
мально комфортный. Еще 
очень интересна русская 
культура — приятно, как ее 
преподносят жители, — от-
метил он.
Всем известно, что обыч-
но новичкам тяжело стать 
своими в чужой стране 
в первый год. Однако в слу-

В столице учится 
тезка американского 
президента 
из Мозамбика 

Прямая 
речь

Мне кажется, что 
у Билла Пола отлич-
ные шансы стать мест-
ной звездой и сделать 
хорошую карьеру. 
Таким студентам необ-
ходимо помогать с ус-
воением материала 
и выполнением прак-
тических задач, а так-
же общением в кол-
лективе. Но думаю, 
раз молодой человек 
успешно сдал экзаме-
ны, никаких проблем 
у него не будет. 

Николай 
Крючков 
Преподаватель 
истории

Цифра

тысяч имен зареги-
стрировали в столи-
це в прошлом году. 
Самые необычные — 
Добрыня, Яромир 
и Бриллиант.

1 0

Билл 
Клинтон, 
готовь 
зачетку

Многие родители весьма 
оригинально подходят 
к выбору имени для  
ребенка, что потом вли-
яет на его дальнейшую 
жизнь. Некоторые стре-
мятся изменить имя уже 
в более зрелом возрасте. 
Другие, наоборот, гордят-

ся такой особенностью 
и пользуются ею.
■ Екатеринбурженка 
Эльдорада Михайлова 
получила свое имя после 
того, как владелец ноч-
ного клуба «Эльдорадо» 
за крупную сумму пред-
ложил родителям де-

вочки назвать ее в честь 
заведения. 
— Они согласились, 
и я не жалею — свою 
жизнь с клубами не свя-
зала, но во всех местах 
запоминают быстро, — 
призналась девушка.
■ Жительница Урала Ра-
дость Середа признается, 
что ее имя всех удивля-
ет — некоторые шутят 
и не сразу понимают, что 

она говорит серьезно. 
Женщина работает учи-
тельницей, и ее ученики 
в восторге от такого име-
ни. Конечно, приятно 
приходить на уроки 
Радости и получать хоро-
шие отметки.
■ А россиянин Даниил 
Тупица (ударение на «у») 
считает фамилию своей 
изюминкой и очень ею 
гордится. Ее, по мнению 

мужчины, очень легко 
запомнить. Да и нередко 
она приносила ему удачу. 
Сейчас Даниил не оби-
жается, когда кто-то на-
рочно ставит ударение 
на второй слог, хотя 
раньше молодой человек 
думал сменить фамилию.
■ Москвичка Василиса 
Кощеева и сама на со-
четание собственных 
фамилии и имени реаги-

рует с улыбкой. Родители 
очень любили сказки, 
поэтому решили, что на-
звать так любимую дочь 
будет символично. Де-
вушка уверяет, что, даже 
если выйдет замуж, фа-
милию менять не будет.

Как на Руси Василисе 
Кощеевой живется 

чае с Биллом Клинтоном 
это правило не работает. 
В том числе благодаря по-
разительному сходству его 
имени с именем и фамилией 
42-го президента Соединен-
ных Штатов Америки. Па-
рень сразу стал популярным 
у одногруппников.
— Я чаще всего представля-
юсь как Билл Пол, но иногда 
и полным именем, что по-
рой приводит к забавным 
ситуациям.  Например, 

в школе, когда выбирали 
президента класса, говори-
ли, что у нас уже есть свой 
Билл Клинтон, поэтому 
выборы проводить ни к че-
му, — с улыбкой рассказы-
вает он.
В университете студенты, 
хоть и обращают внимание 
на непривычное имя, от-
носятся к одногруппнику 
по-дружески. Руководство 
вуза помогает Биллу найти 
общий язык с коллективом, 

Необычное имя парню 
предложил дать его дядя 

в скором времени сдать пер-
вую сессию — я волнуюсь, 
но уверен, что все пройдет 
хорошо.
В учебе парню помогут ве-
дущие специалисты вуза, 
которые отмечают старания 
молодого человека и его тя-
гу к знаниям. 
Кстати, досуг у Билла Клин-
тона Пола весьма разно-
образный — студент не 
только любит учиться, но 
и часто прогуливается по 
Москве, чтобы узнать ее луч-
ше, а еще он играет в футбол. 
С русской литературой мо-
лодой человек пока знаком 
не так хорошо, да и в осо-
бенностях русской души 
разобраться не успел, но 
очень восторгается тем, как 
москвичи и жители других 
регионов нашей большой 
страны относятся к своей 
культуре. Л
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Материалы к рубрике 
«Только у нас» 
подготовила 
Рената Лебедева 
vecher@vm.ru
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«Хозяюшке» все под силу

1 апреля 1965 года. Первая в мире женщина-космонавт, 
Герой СССР Валентина Терешкова у себя дома в Москве  

Зеленый лук содержит 
много полезных 
для организма веществ

Витами-
ном С богаты 
зеленый лук 
и засоленная 
капуста 

Газета «Вечерняя Москва» с читателями уже почти 100 лет. Долгие годы она 
была и путеводителем, и всезнающим «Справочным бюро». Эта рубрика 
давала читателям уникальную возможность получить ответы на важные 
вопросы. Накануне векового юбилея редакция вспоминает, что волновало 
жителей Москвы в разные годы. 

Рената Лебедева
vecher@vm.ru

Редакция 
отвечает

Константин Зуев 
Житель района 
Метрогородок, 46 лет

Вопрос: После того 
как залил топливо 
на одной из заправок, 
машина стала плохо 
ехать. Куда жаловаться 
на плохой бензин?
Ответ редакции 
«МВ»:
Можно пожаловаться 
в Департамент приро-
допользования и охра-
ны окружающей среды 
(8 (495) 777-77-77), 
в прокуратуру через 
интернет-приемную 
или в Росстандарт 
по электронной почте: 
info@rst.gov.ru.

Газета «Москва 
Вечерняя» как не-
отъемлемая часть 
истории газеты 
«Вечерняя Москва» 
возрождает на своих 
страницах рубрику 
«Справочное бюро». 
Присылайте любые 
вопросы, проблемы, 
предложения на почту 
vecher@vm.ru, и мы 
обязательно на них 
ответим в очередном 
номере.

Алексей Хорошилов
vecher@vm.ru

На правах рекламы Частности

Юридические услуги

● Экстрасенс! Таролог! Астролог! 
Вопрос бесплатно. Т. 8 (925) 676-21-20

Разное

Магия, гадания

Финансовые услуги

● Займы под залог золота, меха,
техники, авто. ООО «Ломбард Платинум» 
ОГРН 1087746946847. Т. 8 (499) 112-05-33

● Продадим вашу вещь в комис-
сионке .  Цену  назначаете  сами !
Т. 8 (499) 226-28-79
● Скупка. Быстро. Деньги сразу.
Т. 8 (499) 226-25-39

● Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52

Купим военную форму и форму 
министерств и ведомств СССР, 
КГБ; военный антиквариат, на-
градные  знаки ,  трофеи  ВОВ , 
атрибутику СССР. Самовар, икону, 
картину, портсигар, бюсты, ста-
ринные награды, антиквариат. 
Т. 8 (916) 809-01-04

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консуль-
тации. Составление исков. Участие 
в судах. Все споры, в т.ч. поможем 
вернуть или расслужебить квартиру, 
выписать из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-91-42
● Юристы и адвокаты. Консультация 
бесплатная! Т. 8 (495) 201-25-12
● Возврат квартир.Т.8(495) 210-25-63

● Сниму кв./ком-ты. T. 8 (495) 772-50-93
● Риелтор Надежда. Т. 8 (906) 710-71-74
● Сниму жилье. Т. 8 (965) 159-17-42
● Сниму кв, комнату. Т. 8 (916) 959-13-08

Недвижимость

● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02

Мебель

● Ремонт мебели. Т. 8 (925) 504-54-71

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Работа 
и образование

Искусство
и коллекционирование

● Водитель категории С, E. З/п 
от 105 000 р. В Московской области. 
Вахтовым методом по графику 15/15, 
20/10, 30/15. Униформа. Прожива-
ние. Парковка. Достойная зарплата 
без задержек. Собственная ремонт-
ная база. Опыт работы от 1 года. 
Т. 8 (963) 764-22-40

● Грампластинки, аудиотехнику, раз-
ную старину Т. 8 (985) 979-56-09
● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата сра-
зу. Т. 8 (495) 128-50-09

● Охранник без лицензии требуется 
в универсам на вахту. Зарплата без 
задержек 45 000 рублей. Аванс еже-
недельно. Т. 8 (925) 147-10-51 ● Покупаем все. Т. 8 (495) 641-67-21

Курьер. Без опыта. Подработка. 
Документы. График гибкий. Вы-
езды 1–2 раза в неделю. Всему об-
учим и все покажем. Ничего слож-
ного нет. Оплата 5 000–10 000 руб./
день. Доход месяц до 100 000руб. 
Оплата сразу. Т. 8 (919) 968-46-18

(499)
 557

0404
доб. 133, 158

Телефон
рекламной

службы

Знакомства

●  З н а к о м с т в а  д о  9 0 л е т .
Т. 8 (495) 764-04-68

■ В прошлом верным 
помощником многих 
москвичей было спра-
вочное бюро «Вечерней 
Москвы». С какими 
только вопросами не об-
ращались жители сто-
лицы в рубрику. А вот 
что интересовало чита-
телей, мы узнали из ар-
хивов газеты.  

Отмоет 
на отлично 
Читательница газе-
ты С. Петрова обра-
тилась в редакцию, 
чтобы уточнить, 
пригодно ли дет-
ское мыло для мытья посу-
ды, так как оно очень неж-
ное и не содержит отдушек. 
Редакция газеты отвечала, 
что детское мыло для хо-
зяйственных нужд не пред-
назначено. Оно обладает 
очень деликатным соста-
вом, который подходит для 
детской кожи, но никак не 
для очистки грязи.
А вот мыло «Хозяюшка», то-
же с более щадящим соста-
вом, отлично подойдет для 
того, чтобы оттирать пятна 
и мыть посуду.

наш век

Восполняем 
дефицит  
Читатель З. Парамонов 
спросил у редакции, что 
нужно делать, чтобы в хо-
лодное время года воспол-
нить дефицит витамина С. 
В редакции уточнили, что 
недостаток витаминов мо-

Учиться, еще раз 
учиться 
А читательница Н. Исаева 
интересовалась, куда пойти 
на курсы иностранного язы-
ка при институтах в городе 
и примут ли на них несо-
вершеннолетних учеников 
старших классов. 
В редакции «Вечерки» от-
ветили, что на подобные 
курсы принимаются только 
взрослые.

жет привести к снижению 
способности организма бо-
роться с различными забо-
леваниями. Для того чтобы 
восполнить норму, необхо-

димо есть свежие фрукты, 
овощи. А лучше всего упо-
треблять в пищу капусту, 
засоленную целыми кочана-
ми. Также витамином С бо-
гат зеленый лук.
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Сканворд Составил Олег Васильев / vecher@vm.ru

Ответы на сканворд
По горизонтали: Орел. Сговор. Альбом. Муму. Страус. Луна. Готье. Оспа. Алгебра. Вуду. Ларец. 
Хаки. Коза. Сябитова. Натрий. Руки. Очко. Евклид. Курага.
По вертикали: Аванс. Свекор. Моль. Благоухание. Хлам. Калибр. Удар. Йод. Акация. Астма. 
Блок. Гуфи. Титр. Август. Бюро. Визг. Раздевалка.  

Каши — это не просто 
вкусный и питательный за-
втрак, но и ценный источ-
ник витаминов, минера-
лов и клетчатки, 
н е о бход и м ы х 
для здоровья на-
шего организма. 
Регулярное упо-
требление каш 
может принести 
много пользы 
для нашего те-
ла. Они богаты сложными 
углеводами, которые обе-
спечивают длительное чув-
ство сытости и помогают 

контролировать уровень 
сахара в крови. Это осо-
бенно важно для людей, 
страдающих диабетом. 
Клетчатка, содержащаяся 
в кашах, улучшает рабо-
ту желудочно-кишечного 
тракта и способствует очи-
щению организма от шла-
ков и токсинов. Минералы, 
такие как железо, кальций, 

фосфор и магний, 
содержащиеся 
в кашах, важны 
для поддержания 
здоровья костей, 
з у б о в  и  н о г -
тей. Они также 
с п о с о б с т ву ю т 
н о р м а л ь н о м у 

функционированию мышц 
и поддерживают тонус ор-
ганизма. Так что тарелка 
каши с утра обязательна!

Мало каши ели!

А вы вчера кашу ели? Если 
нет, то зря. Ведь 10 октября 
был Всемирный день каши. 
И какую бы вы ни сварили, 
они все полезны!
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Кукурузная мука 1 ст., вода питьевая (не из-под 
крана) 2 ст., соль по вкусу, панировочные суха-
ри 100 г, масло сливочное 50 г

Доведите воду до кипения. Добавьте соль по вкусу. 
Постепенно всыпайте кукурузную муку, постоянно 
помешивая, чтобы не было комочков. Варите кашу 
на медленном огне, постоянно помешивая, пока она 
не загустеет. Обычно это занимает около 20–30 минут. 
Снимите кастрюлю с огня и дайте каше остыть. Раз-
делите на порции, обваляйте в панировочных сухарях 
и обжарьте на сковороде с добавлением сливочного 
или оливкового масла до золотистого цвета. Подавайте 
кашу горячей, посыпав сверху тертым сыром.

Рис 500 г, морковь 3 шт., лук репчатый 2 шт., 
растительное масло 100 мл, соль по вкусу, 
зеленый горошек 100 г 

Промойте рис холодной водой, затем залейте его 
теплой и оставьте на 10–15 минут. Очистите мор-
ковь и лук, нарежьте кубиками. Разогрейте масло 
в кастрюле с толстым дном, обжарьте лук, после 
чего добавьте морковь и обжарьте еще 5–7 минут. 
Слейте воду с риса и добавьте его к овощам и го-
рошку, приправив солью и специями для плова. За-
лейте рис горячей водой так, чтобы она покрывала 
его на 1,5–2 см. Доведите до кипения, затем убавьте 
огонь и варите под крышкой до готовности.

Гречка 300 г, куриное филе 400 г, лук и морковь 
по 1 шт., сливочное масло 40 г, специи по вкусу, 
куриный бульон 500 мл 

Крупу хорошо промываем и прокаливаем на сухой 
сковороде. Филе нарезаем на небольшие кусочки. Лук 
и морковь мелко шинкуем и обжариваем до мягкости 
на растительном масле. Добавляем мясо и доводим его 
до полуготовности. Берем жаропрочную посуду (лучше 
всего горшочек) и укладываем мясо с овощами на дно. 
Засыпаем крупу. Солим, перчим по вкусу и заливаем бу-
льоном (горячим) так, чтобы он на один сантиметр был 
выше уровня продуктов. Накрываем крышкой и запека-
ем 45 минут. При подаче добавьте кусочек масла.

Итальянские мотивы Плов без лишних калорий Купеческий вариант

Книга рецептов Предлагаем рецепты вкусных и простых в приготовлении каш. Присылайте 
на vecher@vm.ru свои кулинарные открытия, и лучшие из них появятся на наших страницах. 
И не забывайте взять газету в метро по пути домой!

Валентин 
Звегинцев 
Дежурный 
по хозяйству
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